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Rebuliço na Paróquia

II vimuito bem a miséria do meu povo...Ouvi o seu clamor... (Ex 3, 7).

Frotas sucateadas e

"prefeitura pelada"
------------P/4-

Representantes de
pastorais emovimentos da
Paróquia São Pedro A

póstolo, preocupados
com os rumos da caminha
da da Igreja Católica em

Gaspar, reuniram-se re

centemente e elaboraram
um documento, entregue
aos padres, _pretendendo,
a partir daf uma ampla
reunião para avaliação
desta caminhada, No do
cumento, historiam fatos
desde 1970, com o afasta
mento de religiosos, sob
pressão, devido à força de
um grupo que não assimi
la os novos princípios de
uma Igreja seguidora dos
documentos de Puebla,

comprometida com a rea

lidade dos pequenos, dos
pobres, dos humildes, dos
sem voz e sem vez. "A soli
dariedade, humana e cris
tã, era a verdadeira face
dessa Igreja, povo de
Deus, machucada e batida
pelo chicote da incompre
ensão dos grandes e seus

aliados, muitos deles lo
bos em pele de ovelha",
destaca o documento. Os
representantes dos movi
mentos e pastorais, que la
mentam o fato da
Paróquia ter assumido a

cara de um "grande em

preendimento comercia]",
onde o material e financei
ro começam a prejudicar a

Ivo Duarte

formação humana e reli
giosa, a evangelização, de
fendem uma "Igreja dos

- pobres e oprimidos, em

busca de sua liberta�ão -
individual e coletiva' . Pro
curados, os padres
preferiram não falar (o vi
gário está em. férias): Lí
deres pastorais explicam
que sua intenção é a reto
mada da caminhada da I
greja em direção ao social
- uma Igreja ministerial,
cumprindo com as linhas
pastorais da própria Dio
cese. E acusam o CAEP
de radicalizar e ignorar o
debate amplo da questão.

P/ 8 a 10

"Cratera"
surge no

Bela Vista
Uma "cratera" de 18
metros de diâmetro por
12 de profundidade, no
final da rua do ,

.

Loteamento Deschamps,
no bairro Bela Vista,
exigiu a imediata
mobilização de equipe·'
da Secretaria de Obras
da Prefeitura de Gaspar.
Serão necessários 500
metros cúbicos de
material para consertar
os estragos e os serviços
de recuperação devem
durar cerca de uma
semana.

P/12

O enorme buraco exige
imediata ação da
Prefeitura. Trabalho
levará uma semana
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Vigilância evita "heranças malditas"
dos atos da administra
ção pública.
A comunidade, através
dos seus representantes
no Legislativo, através de
suas organizações como

sindicatos, associações e

outras entidades, deve es
tar atenta, diutnrnamen
te, aos atos de governo,
cobrando probidade e se

riedade no trato das ques
tões que dizem respeito ao
interesse público. Esta vi

gilância continua, até em

forma de parceria na ad
ministração, é que evita
rá, no futuro, dissabores
como as "heranças maldi
tas" deixadas aos novos

prefeitos •.

A caótica situação ve

rificada em muitas prefei
turas, com os novos

administradores herdan
do gigantescos "abacaxis",
vem comprovar, de forma
cabal, a necessidade de se
rem criados, no seio da so
ciedade civil, mecanismos
eficientes de vigilância da
administração pública
municipal. É preciso que
se forme conselhos, vigi
lantes e atentos, constituí
dos por representantes
dos mais variados seg
mentos comunitários, pa
ra evitar que, de
desmando em desmando,
de incompetência em in

competência, a máquina

da administração, da qual
depende, em tese, toda a

comunidade, seja sucate

ada, depredada, saqueada
até.

sos, como o encontrado
pelo prefeito Hércules Ge
raldo de Oliveira, de Ilho
ta, onde até o carpete da
Prefeitura foi arrancado.
O novo prefeito, ademais,
não encontrou nem o con

tador da Prefeitura, que
desapareceu com os ba
lancetes dos meses finais
da administração ante
rior. Um verdadeiro abu
so, em pleno limiar do
novo milênio. Uma situa
ção abjeta, vergonhosa,
que deve merecer o repú
dio e a condenação da so

ciedade.

É vergonhoso constatar,
pelos órgãos de imprensa,
diariamente, o noticiário,
cada vez mais frequente,
acerca de heranças "mal
ditas" de inúmeros novos

prefeitos, impedidos pra
ticamente de realizarem
grande coisa por pelo me

nos seis meses, tal a di
mensão da dívida
encontrada, nas secreta

rias, autarquias e funda

ções, e o grau de
sucateamento do maqui
nário. Há casos escabro-

o acúmulo de dívidas,
a terceirização sem crité
rios em que os minguados

HERANÇA

�eitor As cartas para esta coluna devem conter,
no máximo 20 linhas, com 60 toques por linha.

Não pense queyou badalar porque é con
trãrío aos meus princípios.

O negócio é o seguinte: aquele mirante
defronte à Prefeitura, se não me engano, foi
obra tua - lembranças do primeiro reinado -

bem ideado mas pessimamente executado e
no atual estado de conservação está uma ver
dadeira pouca-vergonha.

Faz agora - para lembrança do segundo
reinado - um lindomirante, tomando por mo
delo o existente em Brusque, perto da cabe
ceira de uma ponte central.

Manda fazê-lo com carinho e uma razo
ável infra-estrutura; com um terraço no tõpo,
para os visitantes �d.a Oktoberbacanal) des
frutarem a vista do no e arredores.

Poderás dar o nome deMIRANTE DO
NA SCYLIA, tua mãe, que não tem nada a
ver com o local mas teve a honra e a glória de
te haver gerado e com o galardão de ROr duas
vezes, haveres governado a terra nat�ou en
tão o nome de meu pai - MlRAN 1.1:'- SEU
ANFLLOQUIO - ele que gostava de apreciar
da janelinha de sua farmácia a magnificante
paisagem do falecido Rio ltajaf-Açu.

Pensa Fernando! (Bonita camisa, hein Fer
nandinho!...)
Um abração pela vitória e por tudo o mais.

Acylio Aceacio Pereira Pires
Gaspar

recursos domunicípio são
devorados por empreitei
ras nem sempre idôneas, o
sucateamento da frota de
veículos e do maquinário
representam um retroces

so, sempre que um novo

administrador assume.

Um problema quese repe
te, curiosamente, sempre
mais por ocasião da posse
de um prefeito cujo parti
do destoa politicamente
daquele que lhe transmite
o cargo. Perdida a eleição,
este prefeito, geralmente,
"larga tudo", deixando a

administração "ao Deus
dará",entregando ao seu

sucessor uma série de di
ficuldades. Há, natural-

mente, algumas exceções.
Ainda bem.

o emprego criterioso
dos recursos em obras

prioritárias é o mínimo

que se espera do adminis-

trador consciencioso, sé
rio e capaz. A sociedade,

que contribui com impos
tos e taxas, espera que os

recursos arrecadados pe
lo município retornem

aos contribuintes em for
ma de obras, de ações con
cretas em prol da

população. Por isso, exige
não só a utilização corre

ta destes recursos, como
também a transparência

ChU1I1bo GMíúdo
PDS. Mas, os vereado
res do PTB-PL, ao mes
mo tempo, simpatizam
com alguns princípios
defendidos pelo PMDB,
que é coHgação declara
da no Legislativo. O pa
pei do PTB-PL, ao que
se nota, tá mais para o

estilo "tucano"!-

ESPAÇO
As reformas na Câmara
de Gaspar, propostas
pelo presidente do Le
gislativo, incluem a me
sa de trabalhos. Come o

número de vereadores
aumentou, de 11 para
'13, ela terá que ser au-
mentada. Na prim j.;..
sessão do ano (1° d
neiro), os vereadores ti

veram que se

"apertarem" um pouco,

REBU
O impasse entre padres,
membros do CAEP e li
deranças pastorais con
tinua. E olha que já dura
há meses. Os agentes
das Pastorais da Igreja
querem a retomada da
linha ministerial. Alegam
que as atividades da pa
róquia, ao invés de ir ae
encontro do Povo de
Deus, "ruma para trast
ções esvaziadas de sen
tido". Daí que ...
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OMITE
O trabalho de apreensão
de veículos furtados pe
la quadrilha de Valmor
José Telles, em Gaspar,
está sendo dificultado.
Segundo o delegado J u
raci Oarolt, a comunida
de, ao invés de
colaborar mais com a

polícia, sonega informa
ções, quando não, "es
conde" seus veículos
com receio de seus se
rem apreendidos. E que
a polícia está investigan
do, intensa e rigorosa
mente, os veículos
suspeitos. Só esta se

mana, oito carros foram
recolhidos a Delegacia
da Comarca.

MAIS
Além de melhorar as ins
talações, o presidente
da Câmara pensa tam
bém em efetuar a contra
tação de mais
funcionários para o �e
gislativo. No caso, um

assessor jurídico e mais
uma secretária para au
xiliar nos trabalhos da
mesa. Há quem ache is
so um exagero!

Restaurarite Alvorada
�

Serviço à La Carte e buffet caseiro.

ten:�to de segunda fi domingo, no hortIri1 às 14 horas e das 17 às 24 horas
•• O lugar ideal para .��� I .�.J_.J_

""'-C; evar wn conVUMlUV.

CONFORTO
A proposta do presiden
te do Legislativo de Gas
par, Andreone dos
Santos Cordeiro, melho
rar as acomodaçóes da
Câmara deVereadores
aumentar o espaço físi
co do plenário e instalar
aparelhos de ar condi
cionado - já começa a
receber algumas criti
cas. Ele, porém, não se
deixa abater. Diz que
pretende somente "hu
manizar o local de traba
lho dos legisladores".

Anexo • SocIecsacse ReCreativa'Alvoradá. Qu8Ie na
_da para • Jorge L.aCerda.'Fone: 32-0114

INCHAÇO
Exagero também rem se

verificado na Prefeitura
de Blumenau. Não há
setor do paço municipal
que não tenha sofrido a
"febre do inchaço". Tem
gente saindo pelo la
drão! Coligação é as-

sim: tem quê ter pra todo
mundo, né?

No MURO?
OS vereadores eleitos
pela Coligação PTB-PL
definiram (?) sua posi
ção na Câmara de Gas
par: . vão apoiar o
executivo municipal. Ou
seja, Poli vai, realmente,
poder contar com os pe
teblstas e liberais, da'
mesma forma que conta
com os eleitos pelo
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1egislativo será mais atuante
Presidente da Câmara de Gaspar quer envolvimento maior de vereadores Indice é de 19,25 candi

datos por vaga. Em Blu
menau os candidatos
vão disputar 1.490 va

gas em 25 cursos. Esta
sexta-feira é o último dia

para retirada do cartão

de confirmação de in§.
erição.

TITULAR
Mauricio Pamplona (ou
Baluca) assume definiti
vamente a Secretaria

Municipal de Agricultura
do governo de Luiz Fer
nando Poli. Esta sema

na, ele e o prefeito
ficaram de traçar as me
tas e o planejamento do
setor para esta admInIs

tração. Baluca, na ges
tão de Ffafícisco
Hostins, exercia o cargo
de diretor.

reformular a mesa, ante
riormente projetada para
11 vereadores, que, a par
tir de 15 de fevereiro _

quando uuciam os

trabalhos legislativos do

período de 93 a 96, terá es

paço para 13 vereadores.

As melhorias .nas acomo

dações também devem a

contecer nos espaços
destinados ao público
(platéia). Como o espaço
físico do plenário como

um todo é restrito, a su

gestão de Andreone é am

pliar as atuais instalações
do Legislação e instalar
um aparelho de refrigera
ção ambiental.

Na sua intenção de
humanizar a Câmara, An
dreone também revela sua

proposta de ampliar o

quadro de funcionários do
Legislativo. Ele admite a

contratação de mais um a

gente administrativo para
fIOS de secretariar os tra

balhos, pois acha que a a

tuai secretária da Câmara
está sobrecarregada de a

tividades. Pensa ainda em

contratar um assessor ju
rídico, função acumulada
pelo diretor do Legislati
vo, Hércules João dos
Santos.

POSiÇÃO
Na condição de presiden
te da casa, Andreone dos

Santos Cordeiro diz que
buscará o entendimento
entre Legislativo e Execu

tivo Municipal. Ele acha

importante que os verea

dores deixem de lado as si

glas partidárias e apoiem
de forma construtiva _

"não sistemática"- a admi
nistração.

Ele adiantou que a po
sição da bancada do PTB
PL (quatro vereadores
são petebistas e um é do
Partido Liberal; o PDC
não elegeu ninguém) será
de apoio ao executivo, mas
com base nas propostas
do Movimento Alternati
vo porGaspar "Vamos ou
vir o prefeito e queremos,
da mesma forma, ser res
paldados por ele em nossas

propostas", disse.
Sobre o apoio recebido do
PMDB, quando elegeu-se
à presidência da Câmara,
Andreone disse que sua

bancada vai devolver o a

poio na eleição para ame
sa diretora para o ano de
94. Mas, ao contrário dos
peemedebistas, o PTB-PL
não declara-se oposição,
embora tenha muitas afi
nidades com a posição do
PMDB como a de cobrar
dos governos municipal,
estadual e federal, os be
nefícios a que Gaspar tem
direito", salientou o verea

dor.

Tornar o Legislativo
um órgão mais atuante na

comunidade. Esta é a pro
posta do presidente da
Câmara Municipal de

Gaspar, Vereador Andre
one dos Santos Cordeiro,
27 anos, eleito pela coliga
ção PTB-PDC-PL. An
dreone diz que vai fazer
valer o regimento interno
da Câmara e a LeiOrgâni
ca doMunicípio.
Ele quer que os demais 12
novos vereadores se en

volvam mais intensamente
com as causas comunitá
rias. Uma de suas propos
tas diz respeito ao

andamento dos trabalhos
das comissões internas do
Legislativo. Andreone

propõe que estas comis
sões não fiquem restritas à
análises e apreciações de

projetos, e sim, tracem

metas de trabalho e elabo
rem também _ fie por que
não?"- projetos que visem
o progresso e o desenvol
vimento de Gaspar, nos

diversos setores, como Sa
úde, Educação, Transpor
te, Obras e outros.

CASTELHANO
Os guardas rnunlclpalse
policiais militares, que
trabalham no Serviço de
Trânsito de Blumenau,
estão recebendo aulas
de Castelhano. O curso

éministrado pelo profes
sor Pablo Suavez e teve
infcio na última segun
da-feira, encerrando
nesta sexta. O objetivo é
facilitar o atendimento
aos turistas, na sua

maioria oriundos dos

pafses doCone Sul.

FECHADA
Durante ·toda a semana,
o prédio da Prefeitura de
Gaspar esteve fechado

para o público, Através
da Portaria 01/93, o pre
feito Luiz Poli determi
'nou que o .sxpedlente
fosse interno no perfodo
de 11 a 15 de janeiro,
"para ajustar a adminis

tração pública munici

pal, organizando-a
administrativamente pa
ra a normalidade dos tra
balhos".

comunidade. Ou seja, elas
passarão a não trabalhar
mais de forma isolada.
Contarão com sugestões e
orientações de pessoas
conhecedoras dos dife
rentes assuntos, ou entida
des, disse Andreone. O
vereador lembra que esta

abertura é prevista no re
gimento interno da Câma
ra.

EXPANSÃO
Outra proposta do pre

sidente do Legislativo de

Gaspar émelhorar o espa
ço físico da Câmara. A

primeira medida tomada

por Andreone foi mandar

DIRETORIA
Reunidos na última
quarta-feira, os sócios
fundadores do Gaspa
rense EsporteCiube ele
geram o novo Conselho
Deliberativo e a Nova dl
ratona para o triênio
83/86. Q Conselho Deli
berativo ficou formado

por Edmundo dos San
tos Júnior _ presidente,
Augusto Becker _ vice
presidente e outros 19
membros: Claudir Sch
ramm, Carlos Air Cruz,
Adésio Darós, Pedro
Bornhausen, Amélio
Boldim, Gilberto scn
ramm, Lorivaldo Krauss,
José Gerôncio Pereira,
Célio G. Bornhausen,
Sérgio Bornhausen. Pe
droW. dosSantos, Alva
ro Bornhausen, Vilmar
da Costa, José H. Mela
to, Gervásio Bornhau
sen, Amauri Lanznaster,
Agostinho Junkes, Pe
dro dos Santos e Pedro
Bornhausen.

Após eleito e empossa
do, o Conselho elegeu
Claudir Schramm e Adé
sío T. Darós, respectiva
mente presidente e

vice-presidente da So
ciedade.

FALADO
O Livro Falado para
Crianças Cegas é um

dos projetos da Funda

ção "Casa Dr. Blume
nau" para este primeiro
semestre de 93. A idéia é
fazer com que as crian

ças com deficiência vI
sual tenham as histórias
infantis por intermédio
do Rádio. Os contos se
rão apresentados por ar
tistas blumenauenses
em forma de teatro num

programa radlotônlco,
produzido pelo Departa
mento de Cultura.

VESTIBA
OS 4.101 candidatos a

umavaga naUniversida
de Regional de Blume
nau (Furb) Já entraram

na reta final para o vesti
bular que começa na

próxima segunda-feira
(18). Medicina foi o cur

so mais procurado entre'
todas as instituições do
Sistema Acafe neste
vestibular de Verão. O

Além de elaborar e a

preciar e dar parecer aos
projetos encaminhados

peloExecutivoMunicipal,
essas comissões poderão
contar com a colaboração
_ direta _ de pessoas da

Mistério no contrato com a empresa Cavo
Falta demaquinário e equipamentos de

manutenção; os contratos com empreiteiras cumpridos
de forma precária, e o serviço de coleta e destinação final
do lixo. Estes são os três primeiros obstáculos deixados
pela administração Kleinubing/Sasse e que estão
dificultando o infcio dos trabalhos de recuperação da
Cidade de Blumenau. A revelação partiu do Secretário de
Obras, Ramon Ruediger, após levantamentos
preliminares sobre a situação atual da administração
pública municipal.

realizar alguns serviços na área de limpeza. Esses
detalhes precisam ser revistos e analisados e para isso
vamos chamar seus diretores para uma negociação, pois
não podemos promover um rompimento unilateral de
imediato". A mesma posição relaciona-se com a Galvão e

Papil, cujos contratos estão sendo analisados. Mas a

grande preocupação é o contrato da Cavo, cuja redação
é cercada de alguns mistérios e que, segundo o secretário
'Ramon Ruediger, "precisam ser desvendados, e esta
responsabilidade é da Assessoria Jurídica, que está
atenta e apurando responsabilidades".

A oficina municipal, por exemplo, responsável pela
manutenção de toda a frota, está em péssimo estado de
conservação e exige uma reestruturação imediata. "No
local existe apenas uma garagem sem as mínimas

condições de trabalho", disse o secretário, salientando
que a reformulação está sendo feita em regime de
urgência, para possibilitar o infcio imediato das obras
consideradas prioritárias. A grande dificuldade é a
recomposição do maquinário, que vai exigir altos
investimentos por parte da prefeitura.

LIXO HOSPITALAR

Normalização nos trabalhos de coleta e destino

final do lixo estão exigindo uma atenção especial do
Departamento de Serviço Urbanos. "Nossa maior
preocupação é o lixo hospitalar, cujo destino final tem
que ser cuidadosamente discutido. O antigo aterro
sanitário vem recebendo todo lixo urbano, mas os
resfduos hospitalares devem ser separados para evitar o
surto de epidemias. O perigo é grande e 0 DSU já está

atuando e procurando um local definitivo onde todo lixo

da cidade será depositado. A partir de agora a separação
é obrigatória, pois a saúde da comunidade tem que ser

preservada", alertou o secretário Ramon Ruediger.

Ramon Ruediger comentou também a situação das
empreiteiras contratadas pela administração anterior,
particularmente a Cavo, a Galvao e a Papit, "A Cavo, por
exemplo, talvez por um erro de contrato, deixou de
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,Hércules ignora situação real
Balancetes finais de novembrq e dezembro estavam com o contador

Desde que assumiu, o
prefeito de Ilhota, Hércu
les Geraldo de Oliveira,
está sem conhecer de fato
a real situação financeira
da Prefeitura. Até esta se
mana o antigo contador,
residente em Navegantes
(afinal localizado por tele
fone), não havia se reuni
do com O novo prefeito
para relatar as contas do
município, estando de
posse dos balancetes fi
nais de novembro e de
zembro. Hércules, que
estava disposto até mesmo
a colocar a polícia atrás do
contador pois "ele jamais

. poderia se apoderar de
qualquer documento do
poder público", esperava
se inteirar da situação, fi
nalmente, até o final desta
semana.

O novo prefeito, po
rém, já sabe que terá de
gastar muito dinheiro pa
ra recuperar a frota de ve
ículos e o parque de
máquinas, já que herdou
praticamente s6 sucata.
Somente para repor os

pneus das máquinas e veí
culos serão necessários
recursos da ordem de Cr$
1 bilhão, para um orça
mento anual de Cr$ 16 bi
lhões.A recuperação total
dos veículos e máquinas
poderá representar um

gasto total de cerca de Cr$
5 bilhões, o que inviabili
zaria as ações da Prefeitu-

Situação crítica em Ilhota, onde até o carpet da Prefeitura foi arrancado
ra por pelo menos cinco
meses. "Sem estar em po
der da documentação não
podemos nem dizer se a

Prefeitura conta ou não
com algum dinheiro em

caixa", disse Hércules de
Oliveira.

A situação de total
desleixo herdada pelo no
vo prefeito (na Prefeitura
até o carpete foi arranca
do - o chão é de cimen
to) é creditada ao

abandono das ações por
parte do ex-prefeito José
Izidro Vieira, principal
mente depois que perdeu
as eleições - é do PDS e

Hércules venceu o pleito
numa coligação entre

PMDB e POT. "Depois
que perdeu as eleições ele
largou tudo, deixando por
conta até a parte burocrá
tica", disse Josué Teixeira
de Melo, auxiliar de admi
nistração e que hoje res

ponde pela
administração, setor de
compras e setor de cartei
ras de identidade.

Aliás, na nova admi
nistração de Hércules Ge
raldo de Oliveira, não
existem mais secretarias,
apenas responsáveis por
setores, com o enxuga
mento da máquina. A Pre
feitura é hoje tocada por
apenas oito funcionários,
que acumulam [unções. O

"Recebemos Prefeitura pelada"
A Secretaria de Admi

nistração da Prefeitura de
Blumenau lançou editais pa
ra compra de equipamentos
e material de expediente. O
maior obstáculo vem sendo
junto aos fornecedores da ci
dade, que alegam fana de pa
gamento ou o fato de terem
sido preteridos pela adminis
tração anterior. A solução
encontrada pelo departa
mento de compras foi visitar
pessoalmente os comercian
tes para explicar a filosofia.

Nas conversas mantidas
com fornecedores locais, a

principal reclamação gira em

torno da falta de pagamento
em compras anteriores. A
maioria também lamenta

que a administração anterior
comprava materiais e equipa
mentos em outras cidades,
principalmente Joinville e

Florianópolis, em prejuízo ao
comércio de Blumenau, que
oferecia boas opções e preços
competitivos. Ao diagnosti
car o problema, restou ao se
tor competente buscar uma
reaproximação, "Estamos a

presentando a filosofia da no
va administração que é a de

priorizar as compras juntos
ao comércio local. A recepti
vidade vem sendo muito
boa", relatou o secretário de

Administração, Paulo Mal
burgo

O secretário assinala que
a situação é constrangedora:
"Recebemos uma instituição
chamada Prefeitura pelada",
desabafou. Um dos exemplos
é o almoxarifado do material
de expediente, que está com
pletamente vazio. Para iniciar
os trabalhos de manutenção
das vias públicas o quadro é

mais assustador ainda.
A terceirização foi res

ponsável pelo desmantela-

mento de todo maquinário e

equipamentos para se efe
tuar os trabalhos de conser

vação das ruas. O prefeito
Renato Vianna já atualizou a

contratação de'operários bra
çais, obrigando a compra de
enxadas, pás, carrinhos de
mão, madeira, cimento, a

reia, brita, lajotas, tubos e

grades de ferro para manu

tenção das "bocas de lobo".

Outra constatação da

administração é a burocracia
para se efetuar uma compra.
O processo exige diversas as
sinaturas, tornando-se muito
moroso. Malburg garantiu
que está analisando o proble
ma, eliminando uma série de
entraves.

vice-prefeito Roberto da
Silva, por exemplo, é res

ponsável pela área de edu
cação e também pelo
atendimento ao público.
Além de extinguir todas as
secretarias, que eram no
ve na administração ante
rior, Hércules de Oliveira
pretende reduzir o núme
ro de funcionários de 184
para 120, suspendendo
um concurso público,•

cheio de vícios, realizado
por José Izidro Vieira an
tes das eleições para go
vernador. Segundo ele,
numa cidade como Ilhota,
com 12mil habitantes ape
nas, é um exagero o núme
ro de funcionários e secre
tarias na Prefeitura.

Poli tem recursos e

maquinário a postos
Em contraste com a situação de total desleixo

herdada pelo prefeito de Ilhota, e� Gasl?ar � novo

administrador, Lwz.Fernando Poli (que já foi
prefeito da cidade de 76 a 82, a exemplo de
Hércules, bem como do prefeito de Blumenau,
Renato Vianna), tem plenas condições de executar
obras, desde os primeiros dias de gestão. O
ex-prefeito Francisco Hostins (POC) deixou em

caixa o montante de Cr$ 1 bilhão e 400 milhões,
bem como o maquinário e em

plenas condições de funcionamento. A
administração de Gaspar foi repassada ao nova

prefeito sem um centavo sequer de dívida com os

fornecedores, pois todas foram quitadas até o

último dia 31 de dezembro.
Se forem ainda levados em conta os juros

sobre aplicação financeira, os recursos deixados
pelo ex-prefeito Francisco Hostins devem
ultrapassar a casa de Cr$ 1 bilhão e 500 milhões,
segundo fonte da Secretaria de Finanças, o que
possibilita ao novo prefeito amplas condições de
governabilidade. E nos primeiros dias de janeiro a
Prefeitura de Gaspar já recebeu duas parcelas do
retorno do ICMS e uma do FPM - Fundo de
Participação dos Municípios, o que a situa como
uma das administrações das mais privilegiadas na
região, em comparação com prefeituras como de
Blumenau e Ilhota, por exemplo.

Luíz Fernando Poli disse que vai contar, à
frente da administração municipal, com a parceriado governo do Estado. Ele pretende desenvolver
uma ação conjunta com a Câmara Municipal, naárea administrativa, e quer também uma maior
integração com o Legislativo nas ações que dizem
respeito ao interesse público. Ainda na área
administrativa, é meta de Poli valorizar o servidor
público, dando-lhe melhores condições de trabalho
e uma remuneração digna. Promete revisar o Plano
de Carreira do funcionalismo municipal a fornecer
refeição gratuita. Seu plano de metas contempla os
VárIOS setores da administração pública e, entreelas, está a criação do distrito de Belchior.

CHURRASCARIA
Rua 7 de Setembro, 1455
Bairro Centro - Blumenau

Fone 22-9509
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Turismo e expansão de empresas
-

Arquivo

Empresários estão otimistas com criação de secretaria para o setor

Na próxima se

mana, diretores da

Associação Comer
cial e Industrial de

Gaspar (Acig) e Clu
be de Diretotes Lo

jistas (CDL) estarão
reunidos com o vice
prefeito Evaristo
Schramm, que res

ponde pela Secreta
ria Municipal de
Industria, Comércio
e Turismo, para tra

çar e sugenr planos
para o setor.

Segundo o presidente
• daAcig, FlávioBento

da Silva (o Sombri
nha); as entidades

empresariais es!ão 0-
tmustas quanto a pro
posta da nova

administração muni- ,

cipal de incrementar L-- ----'- """"'-� __.

o setor turístico de Proposta é expandir negócios em Gaspar
Gaspar e expandir as das para as pequenas, diz respeito aoDistriatividades comerciais médias e empresas de to Industrial (há no
e industriais dó muni- maior porte. A venda município duas áreas
cípio. direta ao consumidor destinadas a abrigar

Sombrinha dis- vai beneficiar os gas- indústrias, já deter
se que levará para. a parenses o ao mesmo minadas pelo Plano
reunião com o vice- tempo atrair o turis- Diretor da cidade).A
prefeito três propos- mo para a cidade, a- Acig propõe que es-

tas da Acig "para tirar credita. ses locais sejam ocu-

Gaspar do buraco". A pados para as

• prim�ira_prop,osta da Outro ponto a ser dis- empresas já lotadas

associaçao e cnar cutido pelos empre- em Gaspar, para ex
uma Central de Ven- sários e vice-prefeito pansão de suas insta-

\�7
Cobrindo de Flashes

e luzes seus momentos
mais imporlarD.tes

FOne: 32·049()

'Fotos, filmagens de casamentos, aniversá,!o�, Iro..�
eventos, materialfotográfico, capaspara Vldep e'mIfíID
mais.

Rua Cei. Aristiliano

Ramos; 33$ - Fone: 32..ff106

OUpar ... SC

lações e também
abertos para empre
sas de outros municí
pios que queiram se

instalar na região.
Quanto 'a dina

mização do turismo,
Sombrinha espera
que essa administra
ção realmente se em

penhe em aproveitar
bem o fluxo de visi
tantes que passam
por Gaspar. "O muni
cípionão p�de se res

tnngir a urna

passagem de turistas,
e sim, criar atrativos
para que estes encon
tremaqui os produtos
e os pontos de lazer
que procuram
em outras cida-
des", comentou o

presidente da Acig.
A classe empre

sarial, segundo Som
brinha, tem

propostas e suges-
tões. "Acreditamos
que trabalhando em

parceria - empresá
rios e administração
pública, é possível in
crementar tanto o se
tor tu rístico quanto a:
industria e comer

cio, já que um faz va
ler o outro", disse.

III
RETEX INDUSTRIAIS TÊXTIL LTOA

Para confeccionistas - tecidos - aviamentos - fios.
pI malharia -8/1 pi moleton - estopas e re$-iduos
Têxteis

Rua Amazonas, 2290
Fone: 24-0416 Fax 24-0315 - Blumenau - SC.97

O RESTAURANTE

',' G E PIZZARIA
Para o mais exigente pala ar

Servimos a Ia carte,
buffet executivo,

coquetéis:
inclusive a domlcíllo.

Rua Dr. Nereu Ramos, 74
Fone: 32-0145 - Gaspar - se

� Palavra
Pe. Antônio Fr. Bohn

A EUCARISTIA (II)
Quando conversamos com alguém, servi

mo-nos de palavras, gestos e sinais para tra�smi
tir nossas idéias. Na missa também nos servimos

de palavras, gestos e sinais para conversar �om
Deus e com os irmãos. A celebração eucarística é
um verdadeiro diálogo entre Deus e nós.

A missa está cheia de gestos, por meio dos
quais dizemos a Deus o que vai dentro de nós, E
xistem gestos próprios do presidente da celebra
ção tais como: a imposição das mãos sobre as

oferendas, as elevações da hóstia e do cálice, a
fração do pão, lavar as mãos. Existem também os

gestos que são comuns a toda a assembléia: es
tar de pé, sentedosou ajoelhados, erguer os bra
ços, dar-se as mãos, o abraço da paz, comer e
beber na comunhão.

Todos os gestos feitos na missa são modos
de rezar. Cada um deles tem um significado. Mas
a missa está repleta também de sinais ou símbo
los. Sendo ela uma festa, encontramos nela sinais
de festa: flores, luzes, cantos e instrumentos mu

sicais, pão e vinho, roupas de festa, toalhas. Na
celebração da eucaristia sempre há um festejado:
Cristo. Há também sinais vivos da presença do fes
tejado: a vela simboliza Jesus ressuscitado, o cru
cifixo recorda a morte de Jesus, a Bíblia traz a

palavra viva e eficaz. Há sinais também de refei
ção, pois eucaristia é refeição de irmãos: o pão e

o vinho, alimentos, o cálice e a patena, que subs
.tituem o copo e o prato das nossas refeições diá
rias.

Em cada altar onde é celebrada a eucaristia
está colocada a pedra d'ara, isto é, a pedra do al
tar. Nela estão guardadas as relíquias de alguns
santos mártires da Igreja. Toda vez que celebra
mos a eucaristia nós repetimos o que os santos fi
zeram. Fazemos o que a Igreja sempre quis fazer.
E somos por ela convidados a repetir o mesmo

gesto de entregar a vida e a morte nas mãos de
Deus.

Alguns gestos são muito 'importantes, como
a imposição das mãos sobre as oferendas. Com
esse gesto é invocado o Espírito Santo sobre o

pão e o vinho. As elevações da hóstia e do cálice
são sinal de oferta. Na consagração, recorda-se
Jesus suspenso à cruz, e no fim da oração euca

rística são um louvor ao Pai por meio de Cristo que
se doa a ele e a nós. A fração do pão recorda o

Cristo vivo (seu corpo e sangue juntos é sinal de
vida) e descobrimos Deus presente no meio de
nós. É importante que a nossa participação na eu
caristia seja plena e total, porque por meio dos si
nais e símbolos vivemos melhor o sacramento.

DEPÓSITO CAMPIGOTTO

DE MADEIRAS
I'

Madeiras para cobertura, caIXaria,
torto e frontal. Etemit, portas e janelas.
Madeirasprocedentesdo Mato Grosso.

Filial: Rod. IvoSilveira esq. c/ Rua Itapema - Gaspar
Rua 21 de Junho, 900 Tel. 43-1132

Ilhota - Santa Catarina
�

I
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GJJlunotasEscola construirá passarela
Passarela ligará Escola Barão do Rio Branco ao complexo esportivo

tários municipais e ve
readores.CALÇADÃO-I

Está suspenso até o

mês de fevereiro o cal
çadão da rua 15 de No
vembro, que vinha
sendo realizado aos sá
bados. A informação é
do secretário muflicipal
de Turismo, Norberto
Mette, acrescentando
que a decisão conta
com o apoio do Clube
de Diretores Lojistas e

da Associação Comer
ciai e Industrial de Blu
menau.

Mérlo Barbetta

direção da escola não encon
trou outra alternativa e par
tiu em busca de recursos que
foram conseguidos através
de promoções e uma grande
ajuda de empresários. Para
nossa felicidade, o sonho se

transformou em reá lidade e a
passarela vai ser instalada em

fevereiro", comentou a dire
tora.

TRÂNSITO
Ao dar posse ao novo ti
tular do Departamento
de Trânsito, Tenente Pe
dro Nascimento, o Pre
feito Renato Vianna
disse que a prioridade
para o setor é a. hurnani
zação do trânsito na CI

dade. Vianna quer
acabar com a indústria
das multas, um melhor
atendimento por parte
ao efetivo e a educação
no trânsito. Anunciou,
ainda, que pretende faci
litar aos inadimplentes o
pagamento de suasmui
tas, que somam atual
mente em torno de Cr$
20 bilhões.

MOSQUITOS

Toda a estrutura da pas
sarela da Escola Barão do
Rio Branco será descarrega
da no local da insta laçao, o
que obrigará a interdição da
Rua Nereu Ramos por um

perfodo de três dias. Na en

trevista com Renato Vianna,
ela pediu auxílio da Prefeitu
ra no sentido de humanizar o
trânsito de Blumenau e um
critério mais adequado na a

plicação de multas, notada
mente nos horários de
entrada e sarda das escolas.

Uma passarela de estru
tura metálica ligando o pré
dio da escola com seu novo

complexo esportivo, na rua

Nereu Ramos, será a obra de
destaque da Escola de 10 e 2°
Graus Barão do Rio Branco,
no infcio deste ano letivo. A
informação foi passada ao

prefeitolcenato Vianna pela
diretora da escola, p.rofessora
Ilse Schmider, durante au

diência na Prefeitura.
Com recursos oriundos

CALÇADÃO - II

Norberto Mette disse
que nesta época do ano,
com as férias escolares,
diminui o fluxo de pesso
as que visitam o calça
dão da rua 15. "

Pretendemos fazer uma
reestruturação e criar
novas atividades para
os dias de sábado na rua
15 de Novembro", afir
mou o secretário,lem
brando que o calçadão
deverá voltar até o tinal
de fevereiro.

JUNTA

Vianna acerta detalhes com a diretora Ilse Schmider
de promoções e colaboração da escola fazem a travessia da
de empresários, a estrutura rua Nereu Ramos para utili
para implantação da passare- zação da escola e do Complela foi adquirida em Curitiba e xo Esportivo. Com o
a colocação domaterial acon- movimento diário de veícu
tece antes do reinício das au- los, varia uma grande preocuIas, marcado para o dia 10 de pação dos pais com a
março. "Milhares de alunos possibilidade de acidentes. A

Dez homens éapinaram
as margens do ribeirão
nos fundos da rodoviá
ria. O local estava infes
tado por mosquitos em
virtude da água parada e
do esgoto a céu aberto,
acarretando inúmeros
problemas na região, na
sequência a Secretaria
da Agricultura aplicou
uma bactéria que mata a
lavra do mosquito. Fina
lrzando o trabalho, a Se
cretaria da Saúde
tentará solucionar o pro
blema da fossa e do as

�ot<? _ despejados no
noeirão pelas residên
cias.

a acete coo i na obrigatórioso
Mário Barbetta

cabou vitimando duas
pessoas. Ele alerta que a

infração para falta de ca

pacete é enquadrada no

Grupo 4, prevendo uma
multa de Cr$ 300 mil. O
trabalho de conscientiza
ção será ampliado e outras
campanhas Já estão sendo
estudadas. "Não ficare
mos limitados ao Motoris
ta Nota 10. Pretendemos
realizar o Pedestre Nota
10, a Faixa de Segurança
Nota 10, a Sinaleira Nota
10 e outras nos 'mesmos
moldes", As escolas muni
cipais também entrarão
nesta campanha.
Os proprietários de veícu
los apreendidos estão
convocados para �e�lari
zarem sua situação Junto
ao setor. Nascimento pre
tende estudar caso a caso
a situação, além de proce
der o esvaziamento do pá
tio, que está com sua

capacidade esgotada. Departamento de trânsito retém 30motocicletas

O Departamento Mu
nicipal de Trânsito conti
nuará fiscalizando o uso
de capacetes por parte
dos motoqueiros. A única
alteração ocorrerá na re

gião central, onde a obri
gatoriedade será flexível
aos condutores. A Guarda
de Trânsito terá a incum
bência de conscientizar os
proprietários de motos

quanto aos riscos de se an
dar sem o equipamento
nas vias públicas de Blu
menau. Os donos de veí
culos apreendidos estão
sendo convocados para
comparecerem ao Depar
tamento de Trânsito para
regularizarem a situação.
O diretor do departamen
to, Pedro Nascimento,
mostrou-se preocupado
com o acidente ocorrido
na noite de quarta-feira da
semana passada, nas pro
ximidades do Complexo
Esportivo do Sesi e que a-

o prefeito Renato' Vian
na tomou posse no car-

90 de presidente da
junta do Serviço Militar.
A solenidade foi realiza
da no Salão Nobre da
Prefeitura e prestigiada
pelo titular da sa Delega
cia de Serviço Militar,
Valdemar Mazzi, secre-

"'Ó-1"C4
-.'EIt

o CONFORTO
DOS SEUS
OLHOS ESTA
NA EXATIDAO
DO AVIAMEN.
TO DE SUA
RECEITA

NÃO fECHAMOS PARA O ALMOÇO

E
S
·e
R
I
T
Ó

_..I"

ADVOCACIA
Informatizada

Dr. Pedro Madalena eOra. Mara L. F. Ascol i
Inclusive faz-se demonstração de pra ramatrel�a-se secretária (o) para escritório�dvoc! (software) edonzada. cia computa-

:::e�3f.õl�3��::Chi� !�t»fiCio Cunha, sala 6,

R
I
O

A MELHOR OpçÃO PARA SUA FESTA
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!!Iflação vai subir em janeiro
Economista da Furb acredita num "aumento slqnlflcatlvo" este mês

o índice de Va
riaçãoGeral de Pre
ços foi de 22,31%
em dezembro, con
forme dados do Ins
tituto de Pesquisas
Sociais da Universi
dade Regional de
Blumenau. A varia
ção acumulada no

ano ficou em

1.083,23%, com mé
dia mensal de
22,86%. O econo

mista Pedro Paulo
Wilhelm, responsá
vel pelo cálculo do
IVGP em Blume
nau, acredita num "au-

�ento significaLivo" do ín
dice

.

em janeiro,
principalmente no que se

refere aos gêneros comes
tíveis.

A manutenção do ÍD-

dice de dezembro num pa
tamar pouco abaixo da
média mensal de 92 con

firmou a política adotada

pelo comércio de conter

os reajustes para garantir
o sucesso das vendas de

fim de ano.

Contudo, essa estabiliza

ção é aparente, pai? os re

ajustes para janeiro
deverão ocorrer com mais
intensidade e frequência,
a exemplo do que tem o

corrido em anos anterio

res, em Blumenau. Para se

ter uma idéia de como é
válida essa tendência, o e

conomista cita o compor
tamento dos números nas

quatro últimas viradas de
ano.

Em dezembro de 88 o

IVGP registrou 24,51% e

32,58% em janeiro de 89;
56,69% em dezembro de
89 e 105,74% em janeiro
de 90; 12,83% em dezem
bro de 90 contra 28,48%
em janeiro de 91 e, final
mente, 23,29% em dezem-

bro de 91 para 32,22% em

janeiro de 92. Comparan
do-se as realidades do fi

nal de 91 com a de
dezembro passado, os

preços tiveram uma alta
média de 11,83 vezes.

A evolução do custo

de cesta básica em dezem
bro atingiu a média de
19,07%. Para adquirí-la o

consumidor teve de de
sembolsar, em média, Cr$
473.995,00, equivalentes a

90,77% do salário míni
mo. Foi uma das piores re
lações cesta básica/salário
mínimo de todo o ano de
1992. As variações no açú
car (72,5%), café (57,7%),
manteiga (50%) e. feijão
(25%) contribuíram de
forma mais significativa
para o aumento

Malhasoft tem plano de expansão
Adiretoria daMalbasoft, especializada em beneficia

mento de malha e localizada na rua Bahia, apresentou ao

prefeito de Blurnenau,RenatoVianna, o projeto de expan
são de seu parque industrial. Serão investimentos da ordem

do 1,6 milhões de dólares, devendo gerar 40 empregos di
retos e 1.200 indiretamente. Vianna cumprimentou a dire

ção da empresa, assinalando que uma das prioridades de
sua administração é a retomada do desenvolvimento eco

nômico.

Os recursos para ampliação da Malhasoft são pró
prios e provenientes do Finame e POC-BNDES. O dire

tor-presidente, Heinz Ineichen, aposta na reação da

economia nacional e na administração municipal, que tem
como prioridade o fomento econômico de Blumenau. A

planta é o projeto de expansão dependem da aprovação do
Conselho de Desenvolvimento Econômico, mas a propos
ta é iniciar as obras o mais rápido possível.

A ampliação faz parte de mais uma das etapas de
crescimento, iniciada com a implantação da primeira esta

ção de tratamento de efluentesdo Estado.A produção che
ga atualmente a 250 toneladas/mês. O novo investimento

permitirá um incremento de 130 toneladas. O engenheiro
l,uiz Carlos Gulias Cabral é o diretor técnico da obra.

Vianna quer acordo entre
comerciário e lojistas

O Prefeito de Blume

nau, Renato Vianna, quer
interferir o mínimo possí
vel nas negociações entre

lojistas e comerciérios pa
ra abertura do comércio

nos finais de semana. O

poder público pretende
incentivar a proposta,

principalmente em em

presa familiares. Na ava

liação do chefe do
Executivo, a cidade não

pode continuar sendo pe
nalizada pela falta de um

acordo entre as partes en
volvidas.

Vianna entende que a

iniciativa de abrir o co

mércio nos finais de sema
na deva partir dos lojistas
e comerciários, através do
diálogo. O poder público
não deveria interferir, a
penas contribuir naquilo
qu� viesse a ser necessá
rio. O secretário de Turis

mo, Norberto Mette, é da

mesma opinião, relatando
que a cidade é passagem
obrigatória dos turistas
que visitam o Estado e·

precisa estar preparada
para atender bem. Ambos
garantiram apoio incondi
cional para a retomada da
discussão do assunto en

tre patrões e empregados.

LUMINOSOS
LTOA.

Rua Antônio da Veiga, 495
Fone 22-2937 Blumenau-SC

crroco cfJv!iúdo
SALÁRIO-I
As categorias profissio
nais com datas-base
nos meses de janeiro,
maio e setembro (grupo
A) terão reajuste de
1�,7921, neste mês.
Quem recebia até Cr$
7.504.200,00 em setem
bro deve multiplicar o

salário daquele mês por
2,357921; quem ganha
va acima disso soma

Cr$10.190.110,n ao sa
lário de setembro.

SALÁRIO -II
OS trabalhadores com
data-base nos meses de

março, julho e novem

bro (grupo C) tem direito
a antecipaçao bimestral
de 32,5% em janeiro.
Quem ganhou Cr$
7.504.200,00 em novem

bro multiplica o salário
daquele mês por 1,325;
quem ganhou acima de
crs 7.504.200,00 naque
le mês soma Cr$
2.438.865,00 ao salário
de novembro. Os Indi
ces foram determinados

pela Portaria Interminis
te rial na 1, publicada no

Diário Oficial, de 4 de ja
neiro.

DOMÉSTICA- I
Com o novo salário rní
nimo em vigor, muda o

piso de pagamento para
as empregadas domés
ticas: será de Cr$
1.250.700,00. A Consti

tuição determina que a

empregada com registro
em carteira não poderá
ganhar menos do que
um salário mlnimo. A pa
troa que firmou contrato

da empregada em nú
mero de salários mlni
mos não poderá reduzir
o ordenado.·

DOMÉSTICA- II
A empregada que ganha
pelo piso passa a ter di
reito a reajustes a cada
dois meses. A emprega
da que ganha acima do

piso só vai receber a an
tecipação bimestral se o

seu salário vier a ficar a
baixo do piso. Pela Lei,
diaristas com re_gistro
em carteira deverao re

ceber, no mínimo, Cr$
41.690,00 por dia.

ESCOLAS
A divulgação, há poucos
dias, da sentença do Tri-

bunal de Justiça do Es
tado de' São Paula

proibindo as escolas de
adotar o contrato-pa-

drão, que prevê o reaíus
te das mensalidades es
colares por Indlces em

desacordo com o que
determina a lei, dá direi
to aos pais de recorrer à
Justiça para reaver o

que pagaram a mais, a
partir de 1991, por conta
desses contratos. A de
cisão vale a partir de sua
publicação no Diário Ofi
ciaI.

ESCOLAS
As escolas estão obriga
das a cumprir a lei, po
dendo reajustar as

mensalidades apenas
no mês de março, em

até 70 por cento do con
cedido aos professores,
e em agosto, em no má
ximo 30 por cento da va
riação do INPC de
janeiro a julho, segundo
determina a Lei na 8.170,
e na virada do ano, com
base nos custos apre
sentados pelas escolas.

PROPAGANDA
O Centro de Estudos de
Propaganda e Marke
ting-CEPM está rsce

bendo inscrições de
todos os interessados
em participar de cursos

e seminários específicos
nas áreas de propagan
das e de Marketing, que
iniciarão em março pró
ximo. Estes cursos, que
vão ser ministrados por
profissionais renoma

dos no Brasil, serão de
senvolvidos de acordo
com uma pesquisa so

bre as carências e as

prioridades no mercado
local,
PROPAGANDA
OS cursos e seminários
vão ser divididos para
dois tipos de participan
tes: cursos básicos para
Iniciantes no ramo publi
citário e cursos especia
lizados para
profissionais e estudan
tes universitários. As
empresas da região de
Blumenau também po
derão inscrever profis
sionais das respectivas
áreas de marketing e de
publicidade, diretamen
te na rua Victor Konder
129 - centro de Blume:
nau.

E�ETRO TÉCNICA
SCHEIDT LTOA

E.specializada em montagem de redes
elétricas de alta e baixa tensão e instalaçõesde transformadores

Rua Frei SOlano, 463

.(?one:··32-1344 ou 32-0686 .

- GaspuD _ S :C.

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Líderes pastorais
• •

querent unta Igreja
voltada ao social
Documento encaminhado aos padres, em 92, revela preocupações com

.

.

.- '. -

I

os rumos das linhas pastorais da Igrefa de Gaspar

Para uma avaliação da
caminhada da Igreja em

Gaspar t representantes de
pastorais emovimentos da
Paróquia São Pedro A
póstolo (matriz e capelas)
se reuniram recentemen
te, e, com base em depoi
mentos pessoais e após
ampla revisão da historia
da caminhada da Igreja
nesta Paróquias, decidi
ram manifestar suas an

gústias e esperanças,
revelando todas as suas

preocupações com os r�
mos das linhas pastorais,
encaminhado-as por es

crito aos sacerdotes, para
sua reflexão e tomada de
posição.

Muitagente em Gaspar se
recorda de Frei Aroldo,
que deu início às novenas,
que passaram a grupos de
reflexão. Estes grupos de
reflexão semearam a plan
ta da organização ministe
rial da Paroquia que
enveredou naturalmente
para o desenvolvimento
das comunidades Ecle
siais de Base (CEBs). E
assim nasceram as pasto
rais operária, da terra e da
saúde. Pois bem: em 1981 .

aconteceu a luta pela inde
nização das terras atingi
das pela construção (Ia
BR-470 (Margem Esquer
da). Este foi o batismo de
fogo para a Igreja ministe-
rial em Gaspar. "E, por
causa desta .luta, expres
são de fé, amor e justiça,
Frei Aroldo sofreu inúnie
ras ameaças".

. Neste relato, informam
que desde 1970 a comuni
dade paroquial de Gaspar
tem se preocupado com a

formaçao de 'uma igreja
ministerial. E já então, de-
vido à força de "um grupe- ..

lho", começaram os Com Frei José Tim-
problemas. Irmã Clara e _ merma_nn, que estimulou o

Irmã Rosalina, na época, i- florescimento dos ministé
moraram a preparação de nos no sero do Povo de
diáconos: dois anos de- Deus, visível era o fruto da
pois, sumiram ". "Frei do- caminhada em direção a

mingas aqui esteve e aqui uma Igreja toda ministe
se dedicou à formação de rial, na Paróquia, "com
juventude, levando-a a as- prometida com a relação
sumir tarefas no seio da (ias Pequenos, dos pobres,
comunidade cristão e hu- dos humildes, dos sem voz
mana: Frei domingos foi a- e sem vez. A solidarieda
fastado para a 'Baixada de, humana e cristã, era a

Santista, sob o pretexto de verdadeira face dessa 1-
ser namorador . greja, Povo de Deus, ma

ch!lcada � batida pelochicote da mcompreensãodos grandes e seus aliados,AMEAÇAS

CHURRASCARIA

I
'-�
�

Buffet completo
Alcatra
Filé
Espeto Corrido
Pizzas
Lanches

BR-470 - Km 39 - Margem Esquerda - Gaspar-SC

muitos deles lobos em pe
le de ovelha". Nesta época,
1984, aconteceu a luta em

defesa da terra nas comu

nidades de Arraial Ouro e
Arraial Baixo, ('prejudica
das em suas lavouras pºr.
danos causados pela Mi
nepar. (empresa de mine-

paroquial. Ein 85 Criou-se
o Centro de Defesa dos
Diretores Humanos de
Gaspar e Blumenau, gue
atuou, de forma ecumêni
ca, contra o sistema de ro
dízio .

de
. trabalho,

introduzido em indústrias
têxteis da região. "Frei A-

na Igreja de Gaspar: cur
sos de formação de lide
ranças, canto pastoral,
escolinba de catequese
são objeto preferencial de
sua atuaçao. Acontece,

nessa época, a célebre
procissão da semana san

ta, que provocou a revolta
dos que são contra a pre
sénça da Igreja no mundo
dos homens. Após muitos

debates, a procissão dei
xou marcas profundas nas

pastorais da Igreja. A ca

minhada, no entanto não

p'arou. Frei Osvaldo (oi in
timado a afastar-se de
Gaspar, exigência do gru
pelho oe covardes, cada
vez mais forte e mais a

tuante".

Em 87 criou-se a Pas
toral da Criança, conjuga
da à pastoral oa saúde,
encampadas pela Confe
rênciaVicentina. "Irmã E
dite e Irmã Maura, que
tinham iniciado experiên
cia de inserção religiosa na
comunidade SãoJoão Ba
tista, à rua Frei Solano,
também fizeram as malas e
se foram: um vazio se im
plantou na comunidade,
prejudicando sobretudo o

trabalho de evangelização
entre pobres e negros".

COMÉRCIO

Resumindo: mais tar
de, depois das Missões,
Frei José Timmermann

"Eu vos exorto, irmãos, em
nome de nosso Senhor Jesus
Cristo: guardai a concórdia
uns com os outros, de sorte
que não haja divisões entre

vós: sede estritamente
unidos no mesmo espírito e

no mesmo pensar" (1 Cor
1.10).

ração ,
altamente

poluidora)" A luta atingiu
seu auge com a romana da
Terra, realizada nestas co
munioades.
PRESSÕES

A comunidade leiga

roido, por pressões ocul
tas ecovardes,foimandado
embora da Paróquia".
Os problemas não para
ram aí, pois era grande a

pressão. "Irmã Edite e ir
mã Maura, aliadas a Frei
Osvaldo (maldosamente
denominado de "padre
vermelho"), aprofundam a

formação dos ministérios

deixa a Paróquia (concluí
ra s�u tempo de

vl�1
e

Frei Frederico pe
.

s-
pensa d.e suas funço "5a
cerdot�l.ls e religiosas. FreiJ9s� Lino assume como vi
gano+-.te�do como coadjutor r-rei Almir e Frei
Tafarel, Hu.e foi indicado
pelos ml.sslc;>nários, paradar contmUldade práticaaos compromissos assumi
dos. Houve alguns avan
ços nas pastorais.. "Mas
atritos entre interesses le
varam Frei Almir a ser
desp�chado e Frei Tafarel
a ser Isolado. E a Paróquiapassa a assumir a cara de
um "grande em'preendimentq comercial', onde o
materIal e financeiro co
meç�m a prejudicar a for
maçao hu.mana e religiosa,a evangelização".

Este relato dos rep�lltantes de pastorais eWVi-
mentos da Paróquia SãoPed;o .Apóstolo "revela as

anãusllas que vêm povo
�n o � 'coração e a mente

t
e mIUltos agentes de pas-qra em Gaspar", por ue

veem esq)leCldos aquclescompr9�lSsOS assumidosnas IDIssoes e, principalrente, conforme assina

amp porq�e "predomina
n� aróql.!la a prcocupaçao ma�e�lal e fmancelra
e.m preJulzo dos ministé�nos e qa evangeliza ão
dom as lide�anças eng�ja�
t
as em mOVlD1entos e pas-orais se sentmdo

Mateti�is de Construção Ltda

Rod. se 411 - IvoSilveira Km 23
�� - �p.�,3C"

participava, então,efetiva
mente, no planeJamento

• Rua Luis
::s

Franzói,250 �
A opção certa, �
ande têmdetudo Fone: 32·0290 �

BOM ATENDIMENTO
,

�.. SUPERMERCADO,
ARNO GOEDf;RT

dispersas e perdendo o â

nimo�enunclam,
mes-

mo a Pastoral da

SaÓd erde sua vitalida-

de e "eXJstem constantes a

meaças externas a seus

agentes". Enfim, a f.aró
quja, pouco a p'ouç:o, que
bra com � co�tI!luld!ide de
uma Igreja ministerial, ru
mando para tra�lç?es es

v:aziadas de sentido .

LIBERTAÇÃO
Concluem, enlim, que

a Igreja em Gaspar "se en
contra em rápida desagre
gação", senqo q�e sentem
e percebem ISSO com pro
'funda dor". E expressam:
"Não queremos ser uma J-

reja para abrandar as

�onsciencias daqueles que
oferecen;t ouro para ca1ar

o anúncIO do Evangelho
de J.cnsto.i

nao gu.e
rem a Igreja admIDIS-
u:ado .". de recu!sos
materiais e financeiros;
nem queremos ser uma I

greja preocup.ad� �rn au

mentar patnmoruo na

terra seja de que espécie
for. Õue�e"nos �er uma I

greja ministerial, como

roposta em Atos, cum
prindo com a.s linhas P!is
rorai� da Igreja no Brasil e
naDlOcese-ou sera ape-
as uma farsa .0 planeja

�ento djocesano?!
Queremos, mal� do que
nunca, sera Igreja dos po
bres e opnm!aos, e� bus
ca de sua !tber�aç�o -
individual e coletiva".

Nesta sexta
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d�persas e perdendo o â

nuno_enunciam,
mes-

mo a Pastoral da
Sa6d erde sua vitalida-
de e "existem constantes a

meaças externas a seus

agç!ltes". Enfim, a f.aró
qUla, pouco a pouco, que
ora com a continuidade de
uma Igreja ministerial, ru
mando para tra�lç?,es es

"aziadas de sentido .

LIBERTAÇÃO
Concluem, enlim, que

a Igreja em Gaspar "se en
contra em rápida desagre
gação", sendo q�e sentem
e percebem ISSO com pro
'funda dor". E expressam:
"Não queremos ser uma I

greja para abrandar as

consciencias daqueles que
oferecem ouro para calar
o anúncio do Evangelho
de J.cnsto; nao que
rem

I
a Igreja adminis-

trado (1 de recursos

materiais e financeiros;
nem queremos ser uma I

greja preocupada �m au

mentar patnmoruo na

terra).,.seja de que espécie
for. uue�el)1os ?er urna I

greja ministerial, como

proposta em Atos, curn-

rindo com a.s linhas pas
forais da Igreja no Brastl e
na Diocese - ou será are
nas uma farsa !J planeja.
mento diocesanôj!
Queremos, mat� do que
nunca, sera Igreja dos po
bres e opnm�aos, el1} bus
ca de sua libertação
individual e coletiva".

.-----------íNTEGRA DO DOCUMENTO ENTREGUE AOS PADRES, _

"Angústias e esperanças pastorais"
01 - Com o objetivo de ava
liar a caminhada da Igreja -

Povo de Deus - em Gaspar,
representantes de Pastorais e
Movimentos da Paróquia sao
PedroApóstolo (Matriz e Ca
pelas) se reuniram no dia 02
de setembro de 1992, em es

pírito de comunhão e partíci
pação, fé e caridade.

02 - Através de depoimentos
pessoais, os presentes após
ampla revisão da hist6ria da
caminhada da Igreja em nos

saParóquia(de1970a 1992),
decidiram manifestar suas

angústias e esperanças, de
forma objetiva e honesta, re
velando todas as suas preocu
pações com os rumos das
Iinfias pastorais, encaminhan
do-as por escrito aos sacerdo
tes da Paróquia, para sua

reflexão e tomada de posição.

03 - Desde 1970, a comuni
dade paroquial de Gaspar
tem se preocupado com a for
mação de uma Igreja ministe
rial, Irma Clara e Irmã
Rosalina na época iniciaram a

preparação de diáconos: dois
anos depois, sumiram. Frei
Domingos aqui esteve e aqui
se dedicou à formação da jU
ventude, levando-a a assumir
tarefas no seio da comunida
de cristã e humana: Frei Do
mingos foi afastado para a
baixada Santista, sob o pre
texto de ser namorador. 'Em
1979, Frei Aroldo deu início
às novenas, que passaram a

grupos de reflexão, pratican
ao von!ade expressa do vigá
no Frei Geraldo Freiberger:
todo o material básico, utili
zado nos encontros, era ela
borado na Paróquia, unindo a
reflexão "da Viáa ao Evanze
lho e do Evangelho para a �i
da", segundo recomendação
da Diocese. Este trabalho -es
tes grupos de reflexão - se
mearam a planta da
organização ministerial da
paróquia, que enveredou na
turalmente para o desenvol
vimento das Comunidades
Eclesiais de Base (CEBs).
Duas vezes ao ano, aconte
ciam encontros paroquiais de
CEBs, sob a orientácão do
Pe. Luís Fachini. Simultanea
mente, nasceram e cresceram
as pastorais operária, da terra
e da saúde. Em 198'1, aconte
ceu a luta pela Indenização
das terras atmgidas pela cons
trução da BR-470 (Margem

Esquerda): foi o batismo de

fogo para a Igreja Ministerial
em Gaspar. E, por causa des
ta luta, expressão de fé, amor
e justiça, Frei Aroldosofreu i
númeras ameaças. A presen
ça marcante do vigãrio Frei
José Timmermann, que sem
pre estimulou o florescimen
to dos ministérios no seio do
Povo de Deus, segundo linha
pastoral diocesana já se fazia
decidido nesta época. Em
1984, aconteceu a luta em de
fesa da terra nas comunida
des de Arraial do Ouro e

Arraial Baixo, prejudicadas
em suas lavouras por danos
causados pela MINEPAR
(Empresa de Mineração alta
mente poluidora). A luta a

tingiu seu auge com a

Romaria da Terra, realizada
nessas comunidades, presen
tes D. Gregório, movimento
sindicais e populares e pasto
rais de todo o Estado de San
ta Catarina. Visível era o
fruto da caminbada em dire
ção a uma Igreja toda minis
terial na Paróquia,
comprometida com a realida
de dos pequenos, dos pobres,
dos humildes dos sem voz e
sem vez.A soÍidariedade, hu
mana e cristã era a verdadei
ra face dessa Igreja, Povo de
Deus, machucada e batida
pelo chicote da incompreen
são dos grandes e seus alia
dos, munes deles lobos em

pele de ovelha. A Paróquia já
tinha, então, a liberação de
três leigas atuando nos gru
pos de reflexão, pastorar de
saúde e pastoral da terra e no
movimento do sem terra: a a
valiação e programação das
atividades semanais áa Paró
quia passou a contar com a

presença, junto aos sacerdo
tes, desses agentes liberados.

Nascia, então, a parucípação
efetiva da comunidade leiga
no planejamento paroquial.
Em 1985, criou-se o centro
de Defesa dos Direitos Hu
manos de Gaspar e Blurne
nau, que atuou de forma
ecumênica, contra o sistema
de rodízio de trabalho, intro
duzido em indústrias têxteis
da região, Frei Arolde, por
pressões ocultas e covardes,
foi mandado embora da Pa
róquia. Irma Edite e Irmã
Maura, aliadas a Frei Osval
do (maldosamente denomi
nado de "padre vermelho"),
aprofundam a formação dos
ministérios na Igreja de Gas
par: cursos de formação de Ii-

deranças, canto pastoral, es
colinha de catequese são ob
jeto preferencial de sua

atuação. Acontece, nessa é
poca, a célebre procissão da
Semana Santa, que provocou
a revolta dos que são contra a

(Jresença da Igreja no mun

dos dos homens. Ap6smuitos
debates, a procissão deixou
marcas profundas nas pasto
rais da Igreja. A caminhada,
no entanto, não parou. Frei
Osvaldo fOI intimado a afas
tar-se de Gaspar, exigência
do grupelho de covardes/ ca
da vez mais forte e mais a

tuante. Em 1987, criou-se a

Pastoral da Criança, conjuga
da à Pastoral da Saúde1 en

campadas pela Conferencia
Vicentina. Irmã Edite e Irmã
Maura, que tinham iniciado
experiência de inserção reli
giosa na comunidade São
João Batista, à rua Frei Sola
no, também fizeram as malas
e se foram: um vazio se im
plantou na comunidade, pre
judicando sobretudo o
trabalho de evangelização en
tre pobres e negros. Frei José
Tirntnermann e Frei Frederi
co então, convocaram as

"�l:issões Franciscanas" de
1988, desenvolvidas com for
te participação das comuni
dades da Paróquia. Das
Missões resultaram compro
missos assumidos solene
mente por todos. "Fazei tudo
o que ele vos disser" - esta fra
se evansélica entranhou nas
comuni8ades eclesiais, perce
bida como síntese de uma I
greja, comunitária e

participativa, uma Igreja mi
nisterial - a serviço do anún
cio do Reino de Deus e

denúncia de todas as formas
de opressão. Alguns compro
missos assumidos na época:

a) ser Igreja ministerial; b)
em espírito de comunhão e

parucípação; c) com planeja
mento pastoral comunitário
(donde resultaram o Cl'P -

Conselho Paroquial de Pasto
ral e Conselhos de Pastoral
das Comunidades; d) passam
a ser prioridades da Paró
quia: a formação de minis
tros, a catequese, os grupos
de reflexão, as pastorais da ju
ventuge, operária, da terra,
da saude e da criança' e) é
prioridade absoluta a ev'ange
Iização, como preconizada
por l'uebla e Medellín. Após
o término das Missões, Frei
José Timmermann deixa a

Paróquia (concluirá seu tem-

po de vigário) e Frei Frederi
co pede dispensa de suas fun
ções sacerdotais e religiosas.
Frei José Lino assume como

vigário, tendo como coadju
tor Frei Almir e Frei Tafarel,
que foi indicado pelos missio
nários, para dar continuidade
prática aos compromissos as
sumidos. Houve alguns avan
ços nas pastorais. Mas atritos
entre interesses levaram frei
Almir a ser despachado e [rei
Tafarel a ser isolado. E a Pa-
róquia passa a assumir a cara
de um "grande empreendi
mento comerciai", onde o

material e financeiro come

çam a prejudicar a formação
humana e religiosa, a evange
lização.

04 - Este relato revela as an

gústias que vêm povoando o

coração e a mente de muitos
agentes de pastoral em Gas
par: a) os compromissos, n�
forma como foram assumi

dos nas Missões, estão sendo
considerados de forma par
cial e truncada; b) o CAEP,
em vez de ser parle do CPP,
atua como se fosse o órgão
máximo da coordenação (ad
ministração) parQquial; c)
por efeito, os CPCs, nas co
munidades, funcionam pre
cariamente, quando
funcionam e se é que foram
implantados; d) predomina
na Paróquia a preocupação
material e financeira, em pre
juízo dos ministérios e da e

vangelização; e) as lideranças
engajadas em movrmemos e

pastorais, se sentem disper
sas, perdendo o ânimo e, até,

abandonando aos poucos
suas atividades ministeriais, e
os momentos fortes da Litur-

gia (Natal, Páscoa, Pentecos
tes) passaram a ser
celebrados de forma rotinei
ra, sem a devida relação com
a realidade e as lutas do Povo
de Deus; g) a Escola Cate
quética perde seu interesse e,
como se encontra, organiza
da por setores, não vem cum

prindo seu papel principal- a
formação; h) há falta de for
mação prática dos ministros
da Palavra, Batismo e Matri
mônio, nas comunidades; i) a
Pastoral da Saúde perde sua

vitalidade e existem constan
tes ameaças externas a seus a

gentes; j) irregularidades
como: compra de terreno por
parte do CAEP, sem consul
ta e anuência do Conselho

Paroquial de Pastoral, ao

qual está sujeito (a compra é
juridicamente nula); I) outra
Irregularidade: um novo ho
rário de missa, aos sábados,
na Matriz, em detrimento de
celebrações nas comunida
des; m) a Paróquia, pouco a

pouco, quebra com a conti
nuidade de uma Isreja minis
terial, rumanoo para

. tradições esvaziadas de senti
do.

05 - Pelas colocações, sucin
tas, sentimos e percebemos
que a Igreja, Povo de Deus
se encontra em rápida ,desa:
gregação em Gaspar. E com

profunda dor que o sentimos
e percebemos. E, com fé e es

perança, não aceitamos que
ISSO ocorra. Não queremos
ser uma I_$reja para abrandar
as consciências daqueles que
oferecem ouro para calar o a
núncio do Evangelho de Je
sus Cristo, não queremos
uma Igreja administradora
de recursos materiais-e finan
ceiros' nem queremos ser
lima igreja preocupada em
aumentar parrimônio na ter
ra, seja de que espécie for.
Queremos ser uma Igreja mi
nisterial, con?o proposta em

Atos, cumprindo com as li
nhas pastorais da Igreja no
Brasil e na Diocese - ou será
apenas uma farsa o planeja
mento diocesano?! Quere
mos, mais do que nunca ser
a Igreja dos pobres e op�imi
dos, em busca de sua liberta,
ção - individual e coletiva.

06 - Assim sendo, solicitamos
�os padres da Paróquia: a) se
jam rapidamente reconside
rados os compromissos
assumidos pela Igreja deGas
{Jar ao término das Missões
Ftanciscanas de 198�; b) que
tars compromissos sejam pos
lOS em prática, de forma cla
ra, objetiva e corajosa; c) que
o CPP e os CPCs se tornem,
de fato, 3S instâncias defini
doras do planejamento pasto
ral da comunidade, a que os
CAEPs devem submeter-se;
d) que toda as pastorais se

jam revitalizadas e contem

pladas com o mínimo de
recursos, humanos e mate
riais, no desempenho de sua
missão.
Fazemos nossa solicitação
em espírito de comunhão e

participação e com muito a
mor a Igreja. Povo de Deus a
caminho da casa do Pai.

T
A Casa Mais Badalada da Região

Nesta sexta e sábado o agito começa às 22 horas e no domingo às 19 horas - Blumenau - se

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Inscrições abertas

GS Sistemas e Dados

Rua Sete de Setembro, 41

Fone: 32-0060
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ANTES DE SE MATRICULAR EM QUALQUER
COLÉGIO, PARTICIPE DE UMA AUL4

SHEow
TERCEIRÃO EXTENSIVO

o TERCEIRÃO � PR�·VESTIBULAR 9 ANO TODO E AS PROVAS SÃO OS PRÓPRIOS SIMULOES

1a e 2a SERIES DO COLEGIAL
PROFESSORES DO PR�·VESTIBULAR • APOSTILAS PRÓPRIAS· ESQUEMA MODERNO

10 e 20 GRAUS DO SUPLETIVO
10 GRAU EM 2 ANOS. 2" GRAU EM UM ANO E MEIO

SEMI-EXTENSIVO/93
PR�·VESTIBULAR . APOSTILAS PRÓPRIAS

�
lsll5.Q..�J 15 de NoYembr�. 55

I � (Esquina com rua das Palmeiras)

J[
22-7499,22-9779

e 22-5678
• AR COIDICIOIlADO CIITIIAL • ULA DE VIDEO' LAIOIlATóRIO • IIIUmCA

f.adres preferem não falar
Mas líderes pastorais explicam preocupação com rumos da Igreja

Os padres da Igreja Matriz sao
Pedro Apóstolo foram procurados
para falar sobre a questão (que já
flavia se tornada pública, a panir de
comentários de um deles na Rádio
Sentinela), mas preferiram não con
ceder entrevistas. O vigário, Frei J0-
sé Lino, saiu em férias na última
segunda-feira. Em seu lugar, assu
miu a paroquia o Frei Genildo Pro
vin, que também preferiu se abster
de qualquer comentário.

Foi possfvel, porém, o contato
com representantes das lideranças
pastorais, que encaminharam o "do
cumento" aos padres no mês de se
tembro de 92. Segundo dois deles,

.

as lideranças comunitárias se reuni
ram no início daquele mês para co

locarem "no papel" as propostas
para a retomada dos trabalhos pas
torais, que até então, disseram eles,
"estavam sendo esquecidos" e de
certa forma, desmotivando e afas
tando da igreja os agentes pastorais.

A preocupação com os rumos
da Igreja foi o que levou-os a elabo
rar o documento, na verdade, uma
proposta para que houvesse um en
contro entre padres e leigos-colabo
radares, a fim de se discutir a

situação e achar uma solução para
que o trabalho comunitário das pas
torais fosse retomado com o ânimo
de anos anteriores.

Os padres, porém, se sentiram
"não se sabe porque" ofendidos com
o .9ue lhes foi entregue pelas lide-

ranças. "Em seguida encaminha
ram o documento ao

CAEP-Conselho de Administração
do Patrimônio, e não primeiramen
te ao CPP-Conselho Pastoral Paro

quial, como seria o correto".
De acordo com os representan

tes pastorais, "osconselseíros - uma

meia dúzia deles -do CAEP radica
rizaram, não aceitando uma reu
nião conjunta com os padres, e igno
raram completamente as questões
da pastoral, as atividades ministe
riais. "Deixaram de lado a questão
social, interpretando as colocações
do documento como uma questão
pessoal. De forma unilateral, cria
ram esse tumulto, nos colocando
como bandidos perante a comuni
dade".

Os lideres pastorais gostariam
que "ficasse bem claro que nossa in-

tenção não foi a de criar polêmica,
discussão e discórdia". E dizem:
"Querem a reunião, a união da Igre-

ja. "Nossa preocupação é única e ex

clusivamente mm os rumos da

Igreja em Gaspar, com a questão
pastoral, com a atividade ministe
rial, que está um pouco esquecida.
É desejo ainda dessas lideranças,
"buscar o diálogo e para superar is
so de uma forma positiva. Nossa
verdadeira intenção e contribuir pa
ra, num diálogo amplo, meíherar a
caminhada da Igreja em Gaspar,
contribuir com a caminhaâa pasto
ral, De sorte que lamentamos a que
se criou", justificaram eles.

Quando se propuseram a discu
tir a retomada mais atuante das pas
torais, as lideranças "jamais rínbam

por intenção dar a entender que o

trabalho desenvolvtdo pelos padres
recém-lotados em Gaspar Frei Ge
nildo Provin e Frei Lindolfo Jaspar
- estã distante do desejado pela
comunidade pastoral. "Em nenhum
momento isso foi colocado.

Não desejamos - nunca, o afas
tamento dos padres, pelo contrário,
queremos que o exercício ministe
rial una cada vez mais a Igreja e a

comunidade", disseram eles, co

mentando que "até o momento",
não entenderam a posição de um

dos freis de pedir a transfêrencia de

Gaspar para outra cidade.
Na mesma ocasião emque foram

procurados os padres, a reportagem
do Cruzeiro também tentou ouvir 0

.

CAEP. O presidente do conselho,
Alair Spengler, porém, preferiu não
entrar em detalhes sobre o assunto.

Erico Silva defende Escola Catequética

Segundo-Erico, sao mais de 100

catequistas que, pelo que temmani
festado, estão satisfeito com o tra
balho de formação recebido por
parte do Frei Lindolfo Jasper. "Em
92, a catequese andou muito bem,
O Frei Lindolío soube dar boa for- Erico Seberino da Silva

O presidente do Apostolado da
Oração da Paróquia de Gaspar, E
rico Seberino da Silva, diz que teve
acesso ao documento elaborado pe
las lideranças pastorais e discorda
do argumento de que "a Escola Ca

tequética perde seu interesse e, co
mo se encontra, organizada por
setores, não vem cumprindo seu pa
pei principal- a formação".

mação para todos", comentou Eri
co, que desde junho de ano passado
responde, juntamente com sua es

posa, pela presidência do Apostola
do da Oração €Ia Paróquia de
Gaspar. Ele também é catequista e

membro da Ordem Terceira.

Erico, particularmente, vê oCA
EP como um bom administrador,
pois age em favor dos paroquianos.
Quanto ao desânimo e afastamento
de lideranças, apontada "no docu
mento, ele diz que hoje o número de
fiéis é bem maior, há grande partici
pação comunitária e as missas atual
mente são muito mais atrativas,
compensatívas e melhor aproveita
das".

CRUZEIRO DO'
VALE

��
B'LUMENAU
4
,

. �����\.)�
O�O� Agora vocêjápode tu}q_uirirum bonito

I�se de terras bem próximo a LINHAS
CiRCULO.

Melhor:es informações_poderão
serobtidas nq T7JQ Dr. NereuRa
mos, 700 ao lado da LINCE ou
pelO. telefone 32-0336, com Va
lentim.
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Rua São Paulo, 2741 Blumenau
PABX (0473) 23-1922"

A loja que desde 1962

fornece autopeças todo dia,
para o seu dia-a-dia.

Comprar auto peças
na VERACRUZ,
está cada
vez mais fácil

o "DISQUE PEÇA VERACRUZII

Foi criado pensando em servir gente que liga pra gente

...para AUTOMÓVEL ou

CAMINHÃO,
VERACRUZ é a solução!

ZEIRO

G�
""

eral CRUZEIRO 11-

gang "esquent�
Carros roubados - que podem cheg

As invessrigações efe
tuadas pela Central de Plan
tão de Polícia Civil em torno
das atividades da quadrilha
de ladrões de veículos chefia
da pelo comerciante Valmor
José Telles e Antônio Laude
lino da Cunha, o "Tonhão" ou
"Bigode", em Gaspar e Ilho
ta, continuam intensas, com a

polícia levantando dados que
conduzem à conclusão de
que mais pessoas da região
estão envolvidas, e que mui
tos carros tinham os chassis
remarcados aqui mesmo, e

não no Paraná. Esse trabalho
era provavelmente feito na

região, em uma �esi?�ncia. A
polícia, que a pnncipio acre-

ditava no roubo de pelo me
nos 100 vefculos, agora, com
o desenrolar das investiga
�s, crê que este número se

Ja bem maior, pelo menos o

dobro, em três anos de ativi
dades da quadrilha.

Pelo menos mais dez ve
ículos já foram periciados em
Gaspar, além dos 14 já levan
tados pelas equipes da CPP.
Os carros estão sendo recu

perados na região de Blurne
nau e em Gaspar e Ilhota.
Valmor José Télles, 40 anos,
natural de Pato Branco, no
Paraná, estava estabelecido
como comerciante há cerca

Carros apreendidos
Encontram-se na Delega

cia de Polfcia de Gaspar oito
vefculos apreendidos pela po
lícia em poder da quadrilha
de automóveis liderada por
Vaimor Telles e Antonio
Lauceuno da Cunha ([0-
nhão). Os três Brasília, três
Passat, um Fusca e um Ford
Belina foram apreendidos
durante a semana, informou
o delegado Juraci Daroll.

Darolt determinou perí
cia oficial dos veículos na

quarta-feira pela manha. "A
perfcia constatou adultera
ção de todos os veículos", dis
se o delegado. Ele informou
também que toda a doeu
mentação desses carros foi e
fetuada no Detran de
Curitiba, Paraná.

O delegado abriu inqué
rito para apurar crimes de
Antonio Laurentino e Val-

mar Telles, bem COl110 de ou
tros envolvidos no furto de
automóveis na região. E lem
bra que, também em Blurne
nau, tramita inquérito
policial contra os dois "puxa
dores" de carros, a cargo do
delegado Ademir Serafim.

As investigações conti
nuam em Gaspar, em con

junto com policiais da
Central de Plantão de Polfcia
de Blumenau-CPP. Em Gas
par, Juraci Darolt conta com
o trabalho dos comissários A
milton Oliveira e Moacir.
FURTO

Esta semana, também,
a polfcia civil, auxiliada pela
Polfcia Rodoviária Estadual
prendeu em flagrante Mar
lon César Santos, 23 anos, re
sidente na rua Serafim Inês
Vieira, municipio de Penha.
Marlon foi flagrado na ma-
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JUIZ DE DIREITO

ssrADO DE SANTA CATARINA
PODER JUDICIARIO�

COMARCA DE GASPAR

EDITAL

O DOUTOR JUAREZ PIVA, juiz de Direito da Comarca de Gas
par, Estado de Santa Catarina, na forma da lei, etc ...
FAZ SABER a todos quantos o presente edital virem ou �ele
conhecimento tiverem, que 'lesta d!lta procedeu-se a revisão
e alistamento para a formaçao da lista geral de Jurados des
ta Comarca, ficando a mesma composta das pessoas abaixo
relacionadas: .

RELAÇÃO DOS JURADOS:
RESIDENTES EM GASPAR:
1- Adenir Andrade Arruda, bancário; 2- Agenor Bolomini, co
merciante; 3- Alberto Spengler Neto, comerciante; 4- Alair
Spengler, professor; 5- Aniceto Deretti, comerciante; 6- Arno
Knuth, técnico em contabilidade; 7- Arnoldo Henrique Zim
mermann, funcionário público; 8- Carlos Luiz Zimmermann,
industriário; 9- Célio Gerônimo Bornhausen, comerciante;
10- Celso Censi, bancário; t t-Celso Fernando Spengler, ban
cário; 12- Celso Scheidt, comerciante; 13-Cláudio Dagnoni,
comerciário; 14- Deise Maria Cruz Pires, bancária; 15- Edson
Pereira, comerciante; 16- EmiliaZimmermann, bancária; 17-
Ernesto Margues, escriturário; 18- Evaristo Spengler, comer
ciante; 19- Gilberto Darós, escriturário; 20- Hamilton Krauss.
Comerciante; 21- Hélio Vanzuita; comerciante; 22- Herminio
Salésio da Conceição, bancário; 23- Hilário Deggau, comer
ciário; 24- Hilário de Souza, gráfico; 25- Ieda Beduschi Ze
linski, funcionária pública; 26- Ivo Carlos Duarte, fotógrafo;
27-lvonete dos Santos Cordeiro, funcionária pública; 28- Jo
sé Lanznaster, comerciante; 29- José Leopoldo Eberhardt,
escriturário; 30- José Weigenant, despachante; 31- Jovino
Regoso, bancário; 32- Lea Zimmermann Koerich, professo
ra; 33- Leda Maria Pamplona Baptista, professora; 34- Leidl
jone Ana dos Santos, bancária; 35- Lia Cesar Schmitt,
contador; 36- Lourival Schmitt, bancário; 37- Luiz Carlos Sch
ramm, comerciante; 38- Márcio Hostins, bancário; 39- Mar
cos Schramm, funcionário público; 40- Maria Antônia de
Souza e Silva, professora; 41- Maria Gorete da Silva, funcio
nária pública; 42- Maria Helena Simão Zimmermann, profes
sora; 43- Marili Vanzuita, professora; 44- Mário Franzói,
bancário; 45- Marise Spengler Heinig, professora; 46- Mau
rício dos Santo� bancário; 47-0dir Barni, funcionário públi
co; 48- Ordival Garnba, industrial; 49- Oscar Daniel Schmitt,
comerciante; 50- Osmar Spengler, comerciante; 51- Osval
do Poffo, comerciante; 52- Otávio Luiz Schmitt Filho, comer
ciante; 53- Paulo Bornhausen, bancário; 54-Paulo Vilvert,
contador; 55- Pedro Francisco Alves de Andrade, comercian
te; 56- Renato Zimmermann, comerciante; 57- Rosemary Ni
colotti, bancária; 58- SiegfriedWehmuth, industrial; 5�Silvio
Dagnoni, escriturário; 60- Vânia Cristina de Pinho, bancária;

RESIDENTES EM lUIOTA
61- Alipio Brassanini, comerciante; 62- Antônio Edmundo de
Oliveira, auxiliar de escritório; 63- Benta Rodrigues Maes,
professora; 64- Celso Oziris Brassanini, técnico em Agrono
mia; 65- Dalva Maria Furtado bancária; 66- Dário lnácio Dal

castagne, professor; 67- Ivo SChmitt, comerciante; 68- João
Oulntlno Soares Filho, comerciante; 69- José Pelegrino Cas
tellain, comerciante; 70-José Teodoro Cordeiro Filho, funcio
nário público; 71- Luiz Alberto Maba, funcionário público; 72-
Marcos Pereira, industrial: 73-Milton Dalcastagne, escriturá
rio; 74- Murilo Mendes, comerciante; 75- Nair Simon, profes
sora; 76- Nelson Simon, comerciante; n-Neusa Koehler,
bancária; 78- Paulo Afonso Achneider, comerciante; 79- Ri
cardo Maes Castellain, comerciante; 80- Vilmar de Oliveira,
comerciante;

RESIDENTES EM LUIZ ALVES:
81- Abrahão Alfredo Maçaneiro Filho, contador; 82- Adelmo
Paulin, comerciante; 83- Américo Luciani, comerciante; 84-
Aristides Martina, professor; 85- Arno Gesseró empresário;86- Bernardo Kreff, empresário; 87- Carmen ai RI, funcio
nária pública; 88- Carlos Pedro Kleis, comerciante; 89- Ce
sar da Silva, comerciante; 90-Eduardo Silva, contador; 91-
Elia Erbs, funcionário público; 92-Erico Gielow Neto, comer
ciante; 93- Ester Martini Martina, diretora; 94- Guida Osval
do Bonpani, auxiliar de escritório; 95- Nilo Machado
comerciante; 96- Sandra Maria Kraisch, professora; 97-Sér�
'9io Luiz Vigini, comerciante; 9� Valberto Rech, contador; 99-
ValdemiroMartendal, comerciante; 100- Valdete Marangoni,
professora.

E para que chegue ao conhecimento de todos e ninguém POS"
sa alegar ignorância, mandou-se expedir o presente edital
que será publicado e afixado na forma da lei. Dado e passa�
do nesta cidade e Comarca de Gaspar, Estado de Santa Ca-

tarina, aos trinta dias do mês de novembro do ano de mil no
vecentos e noventa e dois. Eu Soraya Zahar, Escrivã Judicial,
o datilografei e subscrevo

DR. JUAREZ PIVA

estragos verificados.
Os serviços de recu

peração, segundo proje
ção de José Laurentino;
devem durar cerca de urna

semana.

::çratera" surge no Bela Vista
Enorme buraco exigiu ação imediata de equipe da Secretaria de Obras

Uma cratera de 18me
tros de diâmetro por 12 de
profundidade foi verifica
da, esta semana, no bairro
Bela Vista, mais precisa
mente no final da rua do
Loteamento Deschamps,
próximo à Neon Blu. O se

cretário de Obras da Pre
feitura de Gaspar, José
Laurentino Menchhein,
não soube dizer o que pro
vocou a abertura do enor
me buraco.

Segundo o secretário,
"talvez a cratera tenha si
do provocada pela emen

da mal feita na tubulação
ou por rompimento de um
dos tubos".

A equipe de obras foi
imediatamente enviada ao

local. O secretário e o pró
prio prefeito LuizFernan
do Poli estiveram no Bela
Vista verificando os estra

gos e o perigo que repre
senta para os moradores
mais próximos.

José Laurentino dis-

Com cinco cami
nhões, um trator e lima

patrola (motonivelado
ra), a Secretaria de O
bras e Transportes de
Gaspar está efetuando a

macadamização de di
versas estradas, nas re

giões de Belchior e

Aguas Negras/Figueira,
informou o secretário,
José Laurentino

. Menchhein.
Paralelo ao 'serviço

de macadamização de
estradas, o secretário
trata de estruturar o se

tor e traçar prioridades.
Ele informa que a pro
posta inicial é finalizar os
serviços de calçamento
de ruas, iniciados pela
administração anterior e

unir a tubulação e, depois,
reaterrar", contou. De a-

cordo com os cálculos do
secretário, serão necessá
rios 500 metros cúbicos de
material para consertar os

de.
José Laurentino in

formou que o setor tem
encontrado algumas di
ficuldades para dar um

ritmo mais acelerado aos

trabalhos, devido a falta
de alguns equipamentos.
Segundo ele, o setor con
ta com quatro patrolas,
porém somente duas es

tavam em condições de
efetuar trabalhos, quan
do então assumiu a Se
cretaria de Obras.

Por azar, uma delas
ainda quebrou, disse ele,
lamentando que também
as chuvas tem complica
do os serviços.

Apesar disso, o se-

Ela também está em
contato com diretores se

cretários e técnicos de' en
SIDO - que ainda se
encontram em férias de
trabalho, "Queremos reu
rur esse pessoal para que
possamos traçar as dire
tnzes do setor educacio
nal para o ano letivo de

cretário se empenha em

realizar serviços comu

nitários, como a limpeza li
de valas, principalmentef
aquelas tomadas pelo
capim alto, fato que aca
ba dificultando a vazão
d'água, levando o risco
de alagamento de resi
dências em dias de forte
chuva.

Menchhein conta que
três retroescavadeiras
estão fazendo a limpeza
de 'valas no Bela Vista,
Margem Esquerda e

noutro ponto do municí
pio. O secretário espera
que,! a partir �a recupe
raçao dos equipamentos
o ritmo dos trabalhos se

ja melhorado.

Estradas do interior recebem macadame

Educação já prepara início do ano letivo
Os trabalhos inicia

ram em ritmo acelerado
na Secretaria Municipal
de Educação da Prefeitu
ra de Gaspar. A titular da
pasta, professora Leda
Maria Baptista, se empe
nha na preparação dos úl
timos acertos para iniciar
o ano letivo de 93 com Dor-

se que os túbos seriam re

tirados. "Vamos abrir um

'canal, novamente, para
preparar a base de apoio.
Em seguida, vamos chum
bar, com argamassas para

JoseLaurentinoMenchhein

verificar a situação das
vias públicas, efetuando
um levantamento de
quais devam ser pavi
mentadas com priorida-

malidade em 15 de feve
reiro.

Leda conta que está
em contato com o pessoal
técnico da rede municipaJ
de ensino, com o objetivo
de que se produza rapida
mente as tarefas relativas
ao retorno dos aJunos às
escolas.

93", contou a professora.

Ela conta também que es
táprocurando resolver, da
forma mais rápida e efi
CIente possível o proble
mas de falta de espa
físico em algumas escola
municipais e muni ípali
zadas.
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Foto: Clne Foto M8IY

Quem aniversariou ontem, (quinta-feira), foi SalvioMartini, comissário
da Polfcia Civil de Gaspar. Para comemorar, Iolanda e os demais com

panheiros de trabalho realizaram uma festa surpresa. Ao competente
comissárío, os nossos parabéns!

FARMÁCIA CRISTOVÃO ��

(de Cristovão A. Baptista)
- Medicamentos e Perfumaria
- Aviamentos de Receita Médica
- Aplicações de Injeções
- Curativos
AV. das Comunidades, 160 Telefone 32-0579'Gas

par-SC

Ilustrando nossa

coluna, Luciane
Correa, que

estará
aniversariando

110 dia 17 de
janeiroprôximo.Flávia Moser estará completando 20 anos no dia 19 de janeiro epa

ra comemorar nos envia um click com muita alegria.

Conciliando o verão e o trabalho, muito
sucesso está fazendo em Balneária

Camboriú o casal Maristela e Horácio Krauss,
com o estande de cristais, na feira da Santur

representando a Filshop, com atendimento
diário das 17 às 23 hs.

#####
:4s amigas e aniversariantes da semana,

parabéns: Solange Vanzuita, Tanira da Silva e

Flávia M. Costa Souza.
#####

O Restaurante Alvorada atende

diariamente para a!moço e ja'!ta.r com variada

sugestao de cardaplO .

Comemorando mais um aniversário 110 dia 12 último o nosso diretordo "Cruzei
ro do Vale" Gilberto Schmitt. A ele osparabéns da "Tchurma".

.

RAUL'S

A�mpresa da integração ,Gaspar - se

HOTEL,
� UALlDADE EM HOSPEDAGEM

Apartamentos com AC - TVC - Frigobar
e o Tradicional Standart
Anexo: Restaurante e estacionamento

RuaJtajaí ,552 -

Gaspar - se Fone: 32-025Z

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



r----------------....;.:..;.'1.

CASAMENTOS
O Dr. Eleio C. de Oliveira, Oficial do Registro da se
de do Município. de Gaspar, faz saber que estão ha
bilitados para contrair Matrimônio, os seguintes
contraentes:

Edson Clovis Koch, natural de Céu Azul-PR, soltei
ro, comerciante, domiciliado em Gaspar/SC. Filho
de Bruno Elemar Koch e de Hedy Ackermann Ko
eh. Zuleica Reinert, natural de Blumenau/SC, soltei
ra, comerciária, domiciliada em Gaspar/SC, filha de
Daniel Reinert e de Valdeci Reinert.

Se alguém souber de algum impedimento legal, que
aponha-o na forma da Lei.

Assinado o Oficial do Registro Civil

JÚLIO CESAR BRIDON DOS SANTOS Tabelião

JULIO CESAR BRIDON DOS SANTOS JR. Oficial
Maior

Rua CeI. Arisliliano Ramos, 202 32-0251

= EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
Por não ter sido encontrado no endereço por mim
fornecido ou se! recusado a tomar ciência, faço saber
aos que o presente.edital virem ou/ deles tiveram co

nhecimento que deram entrada neste cartório para
serem devidamente protestados os títulos e pessoas
abaixo relacionados.

1) - J. BARBIERI GEN. ALIM. REPRES. - TIT.
204722- VENCTO: 19/11/92-CREDOR.ALUMI
NIO GUARANY - VALOR: 1.009.812,50 - POR
TADOR: BRADESCO.

2) - J. BARBIERI GEN. ALIM. REPRES. - TIT.
NQ 3431A - VENCTO: 19/11/92 - CREDOR: JOSÉ
F. ANDREASSA- VALOR: 305.658,50-PORTA
DOR: BRADESCO.

3) - RICARDO SILVA DE OLIVEIRA - CHE
QUE NQ 000289 - VALOR: 5.000.000,00 - CRE
DOR: INDAIAÇO DISTR. FERRO E AÇO -

PORTADOR: BCO ITAÚ S/A.

4) - TRICK JEANS LTDA - TIT. NQ DM 3611 -

VENCTO: 28/12/92 - CREDOR: ICS CAT. SUL
FONADOS LTDA - VALOR: 1.051.250,00 -

PORTADOR: BCO DO BRASIL S/A.

GASPAR, EM 13 DE JANEIRO DE 1993

OFICIAL MAIOR

VENDE-SE
"Uma qasa mista, toda carpetada contendo 3 quartos,
3 sal�s � banheiro, cozinha, garagem, churrasqueira
e lavaçao. Toda murada. Valor: 150 milhões.

Endereço: rua Ivo Testoni, 50. Tratar no local.

VENDE-SE
Um telefone, prefixo 32.
Tratar com Waldemar Quintino pelo fone 32-1102

Gaspar - SC

VENDE-SE
Objetos para montar frutaria:Balcão, prateleira, etc.
Valor à combinar. Informações pelo fone 32-1331

falar com Ivonete. Gaspar - SC

VENDE-SE
Um terreno na rua José Eberhardt medindo 13x29.

Informações pelo fone 32-0853, com Juca. Gaspar
SC.

de 15 a 21 de janeiro/93

VANZUITA
VEÍCULOS

COMPRA - VENDE - TROCA

Com. AnoMarca Cor

Cinza

Cinza
Azul

D. 93

A. 93

A 92
G. 92

G. 91

G. 91

G. 90

G. 90

F.I000

Kadete SL
Scort L

Saveiro GL 1.8 Vinho
Monza SL Cinza
Uno Mille Branco
UnoS

.
Uno CS

Branco
Vermelho

J.F.N.
Empreendimentos Imobiliários

VENDE-SE
Um terreno com 22.000m2
Um terreno com 7.000m2

Um terreno com 1.750m2

Uma casa com 300m2. Aceita troca por aparta
mento em Blumenau.

Uma residência bem localizada, em Gaspar.
U$.35.000. Aceita troca por apartamento em Bal
neário Camboriú até U$ 50.000.

Rua Industrial José Beduschí, 56
Fone: 32-0640

Fusca L Branco G. 76

Rua Itajaí - 171 Gaspar - se
Fones: 32-1511 e 32-0936

SOM CASSIANO
Sonorização Especializada
Sonoriza nos: casamentos, aniversários,
festas religiosas, desfiles e outros eventos.

Rua: 25 de julho, 237 - Bairro: Sete de Se
tembro
Fone: 23-2396 ou 27-0384

.ii

' ....

AUTO LAVA LIMPO LTDA
AGORA EM GASPAR

CUNHA
Adestramento de Cães

Adestra cães de todas as raças a domicílio ou leva.
mos para um canil. Informações com Sr. Cunha, fo
ne para recados 43-1177 ou 22-6471

Lavação de estafamento e forração de seu veículo.

Pulverização, polimento e encerada
Em dois endereços: junto ao Posto Padilba, à rua I·
tajaí, 580 (fone 32-0952) e Posto Testoni, à rua Ita
jaí, km 20 (fone 32-0567)

IMOBILIÁRIA JOÃO DE BARRO

VENDE-SE
Uma casa de alvenaria, semi-nova, no loteamento
Jardim Figueiras. Preço: Cr$ 48 milhões, mais finan
ciamento pela Caixa Econômica Federal. Prestação
de Cr$ 90 mil mensais. Tratar pelo fone 32-1158.

Vendemos casas e terrenos na faixa de 20 milhões
até 200 milhões em Gaspare Blumenau.

Rua Anfilóquio Nunes Pires, 400
Fone 35-1593 - Bela Vista - Gaspar- SC

VENDE-SE - BARBADA
'l]
)jComercial Auto Peças

Promoção de peças recondicionadas

Amortecedores (4 peças) colocados
Fusca, Brasília, Variant, TL 400.000,00

Passat, Gol, Voyage 500.000,00
Chevette, Opala 500.000,00
Fiat 147, Uno 800.000,00

Corcel I e li, Del Rey 600.000,00

Homocinéticas (cada) colocadas
Passat, Gol Voyage 300.000,00

Fiat, Fiorino, Uno 300.000,00
Corcel, Del Rey 360.000,00

Casa de alvenaria, semi-acabada, 100m2, livre de
enchentes, excelente localização. Preço: 70 milhões.
Fone 32-1158 - Gaspar-SC

Caixa de direção - colocada
Fusca

Fiat, Chevette
Kombi, C-la, 0-10, Willys
F4000,F350,Flooo

350.000,00
800.000,00
900.000,00

1.000.000,00

Veículo Ano C; Cor

GolCl 92 Ok verde m.
Gol Gl 1.8 91 A azul m.

-

Gol CL 1.6 91 A branca
Parati GL 1.8 90 G bege m.

Voyage GL 90 A branca
Voyage LS 86 A verde m.
Kombi Cabo Dupla 83 D cinza m.
PassaI 78 G branca
Mc5nza SLE' mod.90 A cinza m.
Monza SLE 89 A preta Onix
Monza Hatch SLE 85 A cnza m.

BR 470 KM 4- N° 3577
BADENFURT - SALTO DO NORTE

BLUMENAU - se
FONES (0473) 34-1174 OU 34-0789

Rodovia Ivo Silveira (depois da Plasvale)
Fone 32-0028 - Gaspar - se.

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



l J ,

WOÍÓSCOllOJ!lumenau viverá o Carnaval
A Festa de Rei Momo volta às ruas da cidade com muito samba no pé

LEÃO-algum tipo de atrito
ou mal-entendido poderá o-

correr no ambiente de traba
lho. A boa solução desse e

vento virá de sua disposição
afável e responsável. Mante
nha-se atendo a pequenos a

cidentes ao longo das
atividades de rotina.
VIRGEM-A interferência
de algumas pessoas pode
prejudicar seus negócios, a
diando realizações. O Conví
vio com a pessoa amada deve
ter lugar para al�o mais do

que as responsabilidades co
muns.

LIBRA-O seu otimismo for
mará contraste com as situa
ções tensas no trabalho.
Onde existir luta, tenha uma

atit ude aguerrida, pois belas

palavras não bastarão para
resolver. O relacionamento a

dois vive um momento de

tranquilidade e entendimen
to.

ESCORPIÃO-A necessida
de de refletir melhor sobre a

direção a seguir em sua vida
continuará presente. Mesmo
nos assuntos mais simples,
procure agi!' com organiza
ção. O momento favorece o

romantismo e a harmonia na
vida amorosa .

SAGITÁRIO-Haverá uma

tensão entre o relacionamen
to social e os seus sentimen
tos. Uma atitude passional
poderá ser tomada contra vo
cê. Ou ainda, haverá uma bri
ga entre amigos motivados
por negócios e acertos finan
ceiros entre vocês.

CAPRICÓRNIO-A atitude
hostil e agressiva no relacio
namento afetivo será modifi
cada. Retoma a amabilidade,
o romantismo e a afeição.
Certas contradições' em sua

vida interior serãomostradas

AQUÁRIO-Mantenha um

ritmode vida que se equilibre
entre a atividade e o descan
so. Seja produtivo, mas cuide
da saúde. Os pensamentos
devem ser dirigidos de forma
positiva" mesmo que contra
riando algumas tendências.
PEIXES-Seu temperamento
apresentará maior afetivida
de e disposição mais genero
sa, favorecendo o

relacionamento amoroso e

harmonia com os outros. Os
riscos financeiros podem lhe
trazer tensão nervosa:
ÁRIES-Não deixe a exalta
ção emocional afetar a união
afetiva. Forte tendência ao

rompimento, mesmo que
não seja isso o que queira re

almente. Dê maior atenção
aos fatos concretos.

Cidade colonizada
por alemães, Blumenau
nos últimos anos por oca�sião do CarnavaÍ tem se

car�cterizado po; sua a

pana em termos de folia
nas ruas. Este ano, porém,tudo muda e o "samba ale
mão" sai à rua principal
com enredo, figurinos e

tudo, com a participação
de artistas plásticos, rnúsi
co�, teatristas, poetas, bai
larmos e a comunidade

em geral. A idéia foi divul
gada ontem pela presidente da Fundação Casa
Dr. Blumenau, a artista
plástica Elke Hering. O e

vento, segundo ela, vai ser
desenvolvido com a parti
cipação de outras secreta
rias, como as de turismo e
da Criança e do'Adoles
cente.

cais com materiais alter
nativos, samba-enredo
descrevendo a fundação
da cidade pelo alemão
Hermann Bruno Otto
Blumenau, composto pe
los poetas e literatos, e

com a participação de mú
sicos. Paralelamente, a

contecerá uma exposição
de fotos antigas, no De

partamento de Cultura,
enfocando os antigos car

navais, pois há relatos de
festas momescas desde

1990. A idéia é unir a mú
sica, as artes plásticas, a

arte cênica, a dança e ou

trasmanifestações, num a

contecimento cultural,
pois é propósito de Elke
Hering promovermensal
mente um evento que agi
te os meios culturais e a

comunidade. "Será um

Carnaval mais ligado às
raízes, à nossa história, e
do qual toda a comunida
de poderá participar", a

firmou Elke Hering.

Haverá desfile de car
ros alegóricos, decorados
por artistas plásticos 10-

TOURO-O entrosamento
com colegas e parentes será
bom, em especial quando se
tratar de receber ou dar a
poio. Os ideais deverão ser

fortalecidos, acrescentando
se a eles um pouco de otimis
mo e de maior confiança no
futuro.

GêMEOS-As mudanças em

suas atividades perante a vi-
. da poderãO ser profundas e

radicais. O aspecto ernocio
naI dos relacionamentos ga
nhará maior destaque e você
terá que aprender a lidarme
lhor com ele. Uma peguena
melhoria financeira vira atra
vés do trabalho.

CÁNCER-A impulsividade
poderá criar um atrito nos re

lacionamentos, mas certas

responsabilidades sociais de
vem ser respeitadas mesmo
sendo contraditórias. A com

preensão dos sentimentos o

ajudará a compreender me
lhor a atual situação.

AGUARDEM!!!
,.,

GRANDE PROMOÇAO
DE MATERIAL

ESCOLAR NA LIVRARIA E

BAZAR SILVA I
I

Rio Grande do Sul,
Santa Catarina,
Paraná, São Paulo,
Rio de Janeiro e

__

Mato Grosso do Sul

Foz do 19uaçú - PR
Fone: (0455) 22-1456
Telex: (45) 5347

Lages - se
. Fone: (0492) 23·1763
Telex: (41) 7964

Cascavel - PR Tubarão - se
Fone: (0452) 24·5050 Fone: (0486) 22-0609
Telex: (45) 2315 Telex: (41) 7987

Campo Grande - MS Rio do Sul - se
Fone: (067) 387-1031 Fone: (0418) 22-0081
Telex: (61) 3195 Telex: (41) 7978

Itajar - se
Fone: (0473) 44-3851
Telex: (41) 7964

Brusque -se
Fone: (0473) 55-0205
Telex: (41) 7979

Jaraguá do Sul - se

Fone: (0473) 71.{)395
Telex: (41) 7980
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de 15 a 21 de laneiro/93

'Tim de Semana Quando a arte dribla a mesmice
-

piscinas de águas naturais,
rodeadas de uma das mais
belas paisagens da região.
Todas oferecendo infra
estrutura para facilitar e

dar maior conforto à você
e sua família.

GASPARENSE - Com
restaurante e serviço de

bar, oferecendo momen

tos de lazer e diversão em
companhia de familiares
e/ou amigos. Na rua Ar
noldo Koch.

ALVORADA - Ótimo
local para almoçar ou jan
tar com tranquilidade e

também para fazer ami
gos. Ambiente dos mais a
colhedores de Gaspar.
Serve bu ffet caseiro de se
gunda à sexta para almo
ço. Oferece também
serviço a Ia carte. Anexo a

Sociedade Recreativa Al
vorada.

CANARINHOS - Com
serviço de bar e restauran
te. Oferece opções de car
ne assada para
incrementar a sua refei
ção de final de semana.

Em Gaspar Grande.

FLÁVIO SOM - Anima

grandiosa Festa de São
Sebastião, na comunidade
de Laranjeiras, em Ilhota,
neste sábado, com anima
do baile, e domingo, com
festejos durante todo o

dia.

Assim como tantos, Pépe Sedrez inves�iu na arte de representar
o ano de 92 foi mar

cado por muitas manifes
tações artísticas em

Blumenau. Foi um perío
do em que as diferentes
expressões de arte conse

guiram, com êxito, reali
zar grandes feitos: música,
teatro, artes plásticas, grá
ficas e literárias "se mistu
raram", combinando
talento e muita vontade de
transformar o cenário blu
menauense, driblando a

falta de apoio e - até mes
mo a mesmice.

Muitos foram os desta
ques, e se fosse possível
pontuar cada um, seriam
necessárias dezenas de
páginas. Porém, ao regis
trar o desempenho de um
"arteiro", acreditamos es

tar homenageando a todos
os que conseguiram - pe
lo puro amor à arte de fa
zer arte - movimentar a

loira Blumenau durante o

ano de 92 e que, certamen
te, continuarão a fazê-lo a

partir deste mês. Novida
desjá estão batendo à por
ta!

"QG" - Restaurante aber
to diariamente, servindo
buffet de segunda a sexta
e serviço a la carte. Ótimo
local para o lazer noturno,
sempre muito badalado e

movimentado pelas pes
soas que têm bom gosto.
Fica bem no centro da

cíty.

ASS. LINCE - Oferece
serviço de bar e restauran
te, diariamente. Varieda
de em refeições, incluindo
saborosas pizzas e lanches
rápidos.

Pépe Sedrez

atuou, deu

aulas e dirigiu.
bons espetáculos
em 92

CASCATAS - As casca

tas Cananéia, Carolina e

Belchior, na região de Bel
chior são a grande atração

. para esse verão. Aprovei
te as férias ou os finais de
semana e refresque-se nas

S NT ELA
Teatro de Concórdia e se

te indicações no festival de
Piçarras. Dirigiu também
a peça "Não - Carta Aber
ta aos Senhores Nazistas",
texto de Bertold Brecht e
a montagem "Em Home
nagem às Mãezinhas Lati
nas: O Afogado Afunda
Lentamente", espetáculo
que arrebatou nove prê
mios nos sextos Jogos de
Teatro do NuTE: Dire
ção, Atriz, Produção, So
noplastia, Cenário, Atriz
Revelação, Figurino, Ma
quiagem eMelhor Monta
gem.

"Chapeuzinho as Aves
sas", com alunos do Curso
de teatro Para Crianças e

Adolescentes. E prepara,
para este ano o espetácu
lo "A Roda Gigante", tex
to de Alexandre Venera
dos Santos, que tem es

tréia marcada para o mês
de março.

Sob sua "batuta" tam
bém foram ao palco as

montagens "João, o Lou
co", adaptação do texto de
Nassau de Souza; Blume
nália Poética (com o Meu
Grupo) e "O Belo Indife
rente", de Jean Cocteau,
monólogo encenado na ci
dade de Brusque.
ATOR

Enquanto dirigia vá
rias peças, Sedrez também
se dedicava ao trabalho de
ator. Cursou "Formação
do Ator", curso da Furb e

encenou Macbeth's, espe
táculo do NuTE, que exi
giu dele e dos demais ato
res muita dedicação e

empenho. Sozinho ou em

dupla, realizou perfor
mances como "A Exceção
e a Lenda", "Velho Pobre,Quer Casar Com Moçoila
Rica", "Poema Brasileiro",
"A Ponte", "Suporte Para
Ator", "Hemisférius" e

"História de Nós Para
Quem Nos Sabe" a maio
ria textos seus.

Além de professor, di
retor e ator de teatro, Se
drez também se dedica à
poesia. Em 92, conquistou
a sétima colocação no

Concurso Livrescrita de
Poesia, com o trabalho
"Poema Sexífero'', onde
explora o Sexo com sensi
bilidade, sem "pornogri
far" ou banalizar o tema.

O destaque de 92 é
Romualdo Luciano Se
drez, ou melhor, Pépe Se
drez, ator, diretor e

professor de teatro do Nú
cleo de Teatro e Escola do
Carlos Gornes-NuTE.
Tão simpático quanto o

personagem dos desenhos
animados - o Pépe Legal
(de quem, talvez, herdou o
apelido), Sedrez foi um

dos artistas que mais "agi
tou" a comunidade cultu
ral de Blu: foi ator,
ministrou aulas e dirigiu
bons espetáculos.

Na direção, realizou
um trabalho respeitável
com a montagem de "Pi
quenique no Campo", de
Fernando Arrabal (Pi
quenique no Front). CaIU
esse espetáculo conquis
tou o troféu de Diretor
Revelação no Festival de

Gaspar-Se- (0473)-32-0783
Ibirama-SC-(0473)-57-2236

Maria lucia A. P. Bedusctii

-Advogada -

Comunica endereço de seu

escritório e horário de atendimento:

Rua Mª Cecília Krauss, 62

Gaspar - SC Fone: 32-1481
.

09:00 às 11 :30 horas

14:00 às 18:30 horas

Pépe também diri
giu performances realiza
das por ele e seus alunos
no "Quinta Tem Arte",
noite artistico cultural rea
lizada no Bar Percy's, da
Alameda Rio Branco;
bem como a peça infantil,

J.A. PNEUS
Balanceamento e,geometria. E mais. Pneus, amortecedores' e todo o serviço de
suspensao do seu vefculo pelo melhor preço da região. .

Rua Prefeito Leopoldo Schramm, 237
Fone 32-0603 Gaspar Grande - Gaspar
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